


Время  ноВостей
Воронежская  область

Сегодня «Коммуна» вышла с приложением «Деловой вестник», 
которое является неотъемлемой частью этого номера  

и распространяется вместе с ним в розничной сети.
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Зарплаты не должны отставать
В	сельскохозяйственных	предприятиях	Лискинского	района	по	
итогам	2007	года	отмечен	наивысший	в	Воронежской	области	
рост	заработной	платы	работников.	В	конце	2006	года	средняя	
зарплата	селян	составляла	5308	рублей,	а	к	концу	2007	года	она	
увеличилась	на	47	процентов	и	достигла	7818	рублей.	В	Главном	
управлении	аграрной	политики	нам	уточнили,	что	лискинцы	не	
намерены	останавливаться	на	достигнутом.	Ведь	общий	рост	
цен	в	стране	разгоняется.	По	данным	Росстата,	инфляция	только	
за	первые	три	месяца	нынешнего	года	составила	4,8	процента	
(3,4	процента	за	тот	же	период	2007	года).

На АЭС – всё спокойно
Концерн	«Росэнергоатом»	организовал	проверку	обеспечения	
радиационной	безопасности	на	Нововоронежской	АЭС.	Авто-
ритетная	комиссия	проверила	готовность	персонала	к	чрезвы-
чайным	ситуациям,	обеспечение	безопасности	при	обращении	
со	 свежим	 ядерным	 топливом	 и	 радиоактивными	 отходами,	
оперативную	защиту	персонала	и	населения	при	возникновении	
серьезных	аварий,	связанных	с	выбросом	радиации.	Резуль-
таты	проверки	показали,	что	в	целом	все	необходимые	меры	
радиационной	 безопасности	 выполняются.	 Об	 этом	 сообщил	
отдел	информации	атомной	электростанции.

Платить обязаны все
Целый	ряд	случаев	уклонения	предпринимателей	от	внесения	
платы	за	негативное	воздействие	на	окружающую	среду	выявили	
сотрудники	 Управления	 по	 экологии	 и	 природопользованию	
Воронежской	 области	 при	 проведении	 плановых	 проверок	
предприятий	малого	бизнеса.	Особенно	грешат	этим	предпри-
ниматели,	осуществляющие	розничную	торговлю,	и	некоторые	
руководители	 сельскохозяйственных	 предприятий.	 Мотив	
неуплаты	 –	 как	 незнание	 законов,	 так	 и	 незначительность	
воздействия.	 Факты	 нарушений	 подтвердила	 прокурорская	
проверка.	 Прокурорами	 районов	 возбуждены	 дела	 об	 адми-
нистративных	правонарушениях.																				

Берегитесь китайского парфюма
Специалисты	Роспотребнадзора	отмечают,	что	не	прекращается	
поступление	на	рынок	фальсифицированной,	негодной	и	просто	
опасной	продукции	из	Китая	и	Турции.	В	прошлом	году	было	изъ-
ято	с	прилавков	непродовольственных	товаров	более	68	тысяч	
штук.	Основную	массу	составляют	парфюмерно-косметические	
товары	–	9,4	тысячи,	аудиовизуальная	продукция	–	7,4	тысячи,	
кожаная	галантерея	–	5,1	тысячи,	швейные	изделия	–	4,4	тыся-
чи,	посуда	–	4,3	тысячи.	Очень	часто	изделия,	имеющие	очень	
плохое	качество,	помечаются	товарными	знаками	известных	
в	 мире	 фирм.	 Зачастую	 изделия	 не	 имеют	 документов,	 под-
тверждающих	безопасность	товара,	качество	его	и	названия	
материалов,	используемых	при	изготовлении.

Какие там цены 
на Нью-Йоркской 
зерновой бирже?

Неблагоприятные дни и часы с 10 по 16 апреля
12, суббота	(пик	с	19	до	23	часов)

15, вторник	(пик	с	19	до	21	часа)
Татьяна	ДуБКоВА,	Центр	инструментальных	наблюдений		

за	окружающей	средой	и	геофизических	прогнозов.

- Все должно быть направле-
но на то, чтобы повысить  ин-
вестиционную привлекатель-
ность области и ее ближайших 
соседей, прежде всего, отно-
сящихся к Центральному фе-
деральному округу, - рассказал 
губернатор. – Не менее важная 
задача – показать наши инве-
стиционные возможности.

Планируется, что в форуме 
примут участие более 1000 
заинтересованных представи-
телей финансовых  и бизнес-
структур из России, ближне-
го и дальнего и зарубежья. В 
первую очередь речь идет об 
инвестициях инновационной 
направленности. И здесь об-
ластные власти заинтересо-
ваны в том, чтобы рельефно 
показать местные возможно-
сти. Главным консультантом 
на этапе организационной 
подготовки форума опреде-
лено Московское экспертное 
агентство. Кроме того, подго-
товка ведется при поддержке 
Министерства экономического 
развития, Минрегионразвития, 
других отраслевых министерств 
и ведомств.

Основной площадкой для 
проведения форума станет Во-
ронежский театр драмы имени 
Кольцова и прилегающая к 

нему территория. С учетом 
положительного российского 
и зарубежного опыта, в основ-
ном, будут использоваться 
временные сооружения и пави-
льоны. А пленарное заседание 
участников пройдет непосред-
ственно в помещении театра, 
где, впрочем, будут выставлены 
и отдельные  экспозиции.

По словам Владимира Ку-
лакова, мероприятие потре-
бует лишь незначительного 
вложения бюджетных средств. 
Форум будет в основном фи-
нансироваться за  счет рос-
сийских и зарубежных спон-
соров. Губернатор отметил, 
что Воронежская область 
избрана местом проведения 
инвестиционного форума 
как нельзя кстати. Пакет ин-
вестиционных предложе-
ний области на сегодняшний 
день достаточно велик, и ни 
одно из планерных совеща-
ний в обл администрации не 
обходится без оценки хода 
реализации инвестиционных 
проектов – промышленных, 
аграрных, связанных с раз-
витием инфраструктуры.

- Это главенствующий во-
прос, - подчеркнул Владимир 
Кулаков, - потому что это наше 
будущее, стратегия развития 

области - прежде всего, эконо-
мического развития.

Действительно «доходное 
место». Губернатор напомнил, 
что ежегодно темпы прироста 
налогов составляют более 30 
процентов: с момента прихода 
к власти нынешней админи-
страции область более чем в 8 
раз увеличила собственные до-
ходы. По итогам двух месяцев 
нынешнего года темпы роста 
налогов составили уже более 
40 процентов, что позволило 
внести в текущий бюджет 
изменения более чем на 1,2 
миллиарда рублей. И каждый 
инвестиционный проект будет 
давать очередную существен-
ную поправку – по расчетам 
областных властей, вполне 
достаточную, чтобы в течение 
2008-2010 годов выйти на уро-
вень 100 миллиардов рублей 
собственных доходов.

Земля  
и доля

Еще один злободневный 
вопрос, который регулярно 
поднимается на губернатор-
ских планерках – вопрос со-
вершенствования земельных 
отношений, - прокомменти-
ровал губернатор на встрече 
с журналистами. Принятый в 
свое время Земельный кодекс 
(в части, касающейся оборота 
земель), казавшийся поначалу 
революционным прорывом, 
с началом применения его 
в практической плоскости 
оказался крайне несовершен-
ным.

- Например, в законе есть 
норма: иностранная компания 

или совместная компания, где 
доля иностранного капитала 
превышает 50 процентов, не 
имеет права покупать землю 
в России и должна работать 
только на правах аренды, - по-
яснил свою мысль Владимир 
Кулаков. - Но изначально речь 
шла о землях сельхозназначе-
ния. А сегодня иностранные 
компании приходят строить 
промышленные предприятия. 
И ни один серьезный инвестор 
не вложит деньги  в строи-
тельство завода, пока не будет 
иметь в собственности землю. 
Иначе, какие он будет иметь 
гарантии? Да и по землям  
сельхозназначения выяснилась 
полная несостоятельность за-
кона, потому что те же ино-
странцы могут без проблем  
нанять «уполномоченного» из 
сельских жителей, снабдить 
его деньгами, и он будет ску-
пать землю в собственность на 
свое имя. А затем на законных 
основаниях продаст эту землю 
кому угодно. 

Еще один аспект – роздан-
ная в начале 90-х годов крестья-
нам земля.

- Оформили эту землю в 
виде так называемых паев – 
неких виртуальных долей, 
символизирующих право кре-
стьянина иметь на огромном 
колхозном поле несколько 
гектаров. Я пытаюсь выяс-
нить у юристов: как теперь 
можно продавать или сдавать 
в аренду то, что реально не 
обозначено? Все соглашаются, 
что это недоработка. Но се-
годня эта недоработка ведет к 
тому, что люди торгуют паями 
совершенно свободно. Было 

одно ограничение – что паев 
должно было набраться не 
меньше, чем на 200 гектаров, 
только тогда их можно свобод-
но продавать, - но сейчас сни-
маем и его. Поэтому вопрос 
земельных отношений требует 
немедленного решения. Ду-
маю, на очередном заседании 
областной думы в областной 
закон об обороте земель сель-
хозназначения будет внесен 
ряд поправок. Постараемся, 
чтобы и поправки, и закон в 
целом работали в интересах 
не отдельных спекулянтов и не 
магнатов всех видов и мастей, 
а целой области. И, прежде 
всего, в интересах крестьян. 

На маршрутах 
не сошлись

Какая судьба ждет город-
ской электротранспорт – та-
кой вопрос тоже был задан 
губернатору в ракурсе ини-
циатив областной власти в 
развитии инфраструктуры 
Воронежа. О развитии ин-
фраструктуры губернатор вы-
сказался предметно, однако 
подчеркнул, что существую-
щее Законодательство РФ 
всё, что связано  с развитием 
внутримуниципального транс-
порта, относит к прерогати-
ве муниципалитетов. Тем не 
менее сегодня область готова 
вместе с мэрией участвовать 
в разработке концепции воз-
рождения городского транс-
порта. Тем более что есть уже 
соответствующая программа, 
разработанная  специалистами 
областной администрации. 

- Мы передали эту про-

грамму в город для реализации, 
но до сих пор она оставалась 
невостребованной, - пояснил 
Владимир Кулаков. - Наде-
юсь, что с приходом нового 
мэра дело сдвинется с мерт-
вой точки. Прежде всего, мы 
должны действовать с учетом 
наших финансовых возмож-
ностей. Сегодня в бюджете 
муниципального образования  
нет денег на содержание вну-
тригородского транспорта.  И у 
меня нет оснований думать, что 
они появятся и в обозримом 
будущем. Поэтому  пора вспом-
нить, что городской транспорт 
– это бизнес. И задать себе во-
прос: есть ли у нас бизнесмены, 
готовые взвалить на свои плечи 
проблему его развития? Если 
нет, мы готовы помочь городу 
подобрать партнеров из числа 
бизнесменов других регионов.  
Должен сказать, эти люди 
уже были здесь, встречались с 
прежним городским руковод-
ством, но не нашли понимания 
по основному условию. Они 
готовы бесплатно поставить в 
Воронеж технику – автобусы 
и троллейбусы, - но при этом 
контролировать всю городскую 
сеть пассажирских маршрутов 
и самостоятельно осуществлять 
перевозки. До сих пор город на 
это условие категорически не 
шел. Уверен, что он изменит 
свою позицию. Населению-то 
совершенно безразлично, на 
каком автобусе ездить - при-
надлежащем  муниципалитету 
или частному лицу. Главное, 
чтобы был приемлемый тариф 
и чтобы транспорт ходил по 
графику.

Юлия	САВЕльЕВА.	

Губернатор отвечает

Доходное место
Международный инвестиционный форум впервые плани-
руется провести в Воронеже в третьей декаде июня. Его 
цель обозначил на пресс-конференции после своей еже-
недельной планерки Владимир Кулаков – активизация 
инвестиционной деятельности на территории области в 
свете не только собственных интересов, но и интересов 
сопредельных регионов. Воронежская земля должна стать 
доходным местом, с какой стороны ни посмотри – и для 
инвесторов, и для соседей, и, главное, в итоге для соб-
ственных граждан.  
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На очередной такой встрече 
в минувший вторник в во-
ронежском Дворце спорта 
«Юбилейный» свою продук-
цию представили более 40 
предприятий пищевой перера-
ботки, а также отдельные экс-
позиции рассказали о работе 
организаций по защите прав 
потребителя. Роспотребнад-
зор, к примеру, привёз сюда  
образцы посуды и игрушек, 
использование которых опас-
но для здоровья по тем или 
иным показателям.

Наибольшее количество 
представленных на смотр про-
дуктов питания предложили 
мясокомбинаты и  хлебозаво-
ды. Причём не только из об-

ластного центра, но и Боброва, 
Калача, Анны и других мест их 
производства.

- Для нас главное – доне-
сти населению информацию 
о том, что в Воронежской 
области производится мно-
го качественной продукции, 
достойной оказаться на обе-
денном столе в семье любого 
достатка, - говорит Владимир 
Попов, исполнительный ди-
ректор Общественного движе-
ния «Качество нашей жизни» 
- одного из организаторов 
смотра. – А что мы сегодня ви-
дим в торговле? Большинство 
продуктов питания, особенно 

в крупных торговых супер-
маркетах, инорегионального 
производства. Более того, мы 
становимся «ямой» - до 50 
процентов ввезённого продо-
вольствия либо не отвечают 
заявленным требованиям ка-
чества, либо являются фаль-
сификатом.

К сожалению, в дегустации 
не принимали участия произ-
водители винно-водочной про-
дукции. Не было и заявленной 
демонстрации некачественных 
образцов алкоголя, изъятых из 
торговой сети Воронежской 
области - ГУП «Воронежка-
чество» отказалось выставить 
свою экспозицию. А между 
тем развитие рынка спиртосо-
держащей продукции вызывает 
тревогу.

Дмитрий	ДЕнИСЕнКо.

Попробуйте, чтобы знать!

Продолжение темы – на 5-й странице

Открытая оценка (дегустация) всеми желающими про-
дуктов питания и работа профессиональных экспертов 
привлекают на смотры «Дня качества» немалое количество 
как посетителей, так и участников. 

Вчера в нашем городе  появилась 
Аллея лауреатов Золотого фонда 

Воронежской области. Расположена 
она на бульваре напротив кондитер-
ской фабрики. В посадке деревьев 
приняли участие представители раз-
личных сфер деятельности, лауреаты 

Золотого фонда – всего около ста 
человек. Фотокорреспондент «Ком-
муны» запечатлел на фотографии 
двукратную олимпийскую чемпионку 
по спортивной гимнастике Тамару 
Люхину-Замотайлову и призера Олим-
пиады тяжелоатлетку Валентину По-

пову. На этот раз у Валентины в руках 
не штанга, а саженцы. 

Кстати, это мероприятие проходи-
ло в рамках проекта «Зеленый город», 
организованного Общественной 
палатой области, который успешно 
реализуется вот уже несколько лет. 

Благодаря ему в Воронеже зазелене-
ли улицы, школьные дворы, детские 
сады, скверы и набережная водохра-
нилища. А также появились несколько 
аллей – Аллея Матери, Аллея Славы 
и другие…

Евгения	ФРолоВА.

«Зелёный город»: новая аллея

Формируется вторая воро-
нежская заявка на участие 
в федеральной програм-
ме «Фонд содействия ре-
формированию жилищно-
коммунального хозяйства». 
Предполагается капиталь-
но отремонтировать жилья 
на сумму 400 миллионов 
рублей, 265 из которых  
поступят из вышестоящих 
бюджетов. Об этом на Со-
вете городской думы депу-
татам доложил заместитель 
директора департамента 
развития городского хозяй-
ства Юрий Дудкин.

У народных избранников 
возникли  вопросы,  в том 
числе и по первому списку  из 
143 домов, включенных в план 
капитального ремонта. По 
мнению некоторых депутатов, 
в число избранных попали 
сравнительно новые дома, 
в то время как сотни других 
жилых строений находятся 
на грани разрушения. Юрий 
Дудкин ответил, что при от-
боре были соблюдены главные 
условия:  готовность жильцов 
участвовать в софинансирова-
нии и наличие управляющей 
компании. Председатель Думы 
Александр Шипулин отме-
тил, что в Воронеже сегодня 
более пятисот  старых домов 
не определились со способом 
управления и, стало быть, не 
могут рассчитывать на  участие 
в федеральной программе. 
Спикер попросил администра-
цию представить список этих 
домов, чтобы депутаты могли 
подключиться к решению дан-
ной проблемы.

Кроме этого Совет Думы 
обсудил еще пару десятков 
вопросов, которые предпо-
лагается включить в повестку 
дня очередного, 51-го, заседа-
ния городского парламента. 
В частности, администрация 
выходит с корректировкой 
бюджета на текущий год. Это 
связано с тем, что в течение 
трех месяцев город финанси-
ровался по временной схеме, 
и теперь необходимо все при-
вести в соответствие с главным 
финансовым документом. На 
ближайшем заседании пред-
стоит также заслушать инфор-
мацию Контрольно-счетной 
палаты Воронежа.

Юрий	ДАнИлоВ.

В городской 
думе

Кандидаты 
на ремонт

Как сообщила старший 
государственный инспектор 
Управления ГИБДД  Во-
ронежской области Татьяна 
Сушкова, инспектор по ро-
зыску Анатолий Меркулов 
остановил для досмотра 
«пятерку» с липецкими но-
мерами. Подозрительным 
показался внешний вид во-
дителя и двоих молодых 
пассажиров. На их одежде, 
руках и в салоне автомобиля 
красовались темно-красные 
пятна, происхождение кото-
рых задержанные не смогли 
объяснить. Утверждали, что 
едут в Ставрополь. 

Выяснилось, что водитель 
управлял автомобилем по 
рукописной доверенности. 
А в салоне обнаружены охот-
ничий билет и разрешение 
на гладкоствольное оружие 
на имя постороннего чело-

века и деньги, сумму кото-
рых злоумышленники даже 
не знали. Были проведены 
оперативно-розыскные ме-
роприятия. Выяснилось, 
что, предположительно, эта 
троица разыскивается за на-
несение нескольких ножевых 
ранений жителю Липецкой 
области Танкову, который 
находится в тяжелом состоя-
нии в реанимации. В данный 
момент подозреваемые кон-
воированы в Липецк.

Это не единственный слу-
чай, когда на Богучарском 
контрольном посту милиции 
задерживают особо опасных 
преступников. На днях там 
же при досмотре автобуса, 
следующего из Ингушетии в 
Москву, был обнаружен тай-
ник, в котором находились 
два пистолета и патроны.  

Ирина	ШАБАноВА.

Преступники  
не проехали Богучар

Милиционеры на Богучарском контрольном пункте 
задержали троих мужчин, подозреваемых в нанесении 
ножевых ранений жителю Липецкой области. 

По	сведениям	Воронежского	гидрометеоцентра,	сегодня днем 
по	 области	 облачно	 с	 прояснениями,	 местами	 кратковремен-
ный	 дождь;	 ветер	 юго-восточный	 умеренный;	 температура	
+15...+22.

11 апреля	 по	 области	 –	 переменная	 облачность,	 преимуще-
ственно	без	осадков;	ветер	юго-восточный,	ночью	слабый,	днем	
умеренный;	температура	ночью	+7...+12,	днем	+18...+23.

12 апреля	по	области	–	переменная	облачность,	преимуществен-
но	без	осадков;	ветер	южный	умеренный;	температура	ночью	
+8...+13,	днем	+18...+23.
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 Врач-патологоанатом, доктор медицинских наук  
Людмила Филипова.

-Тамара Андреевна, кому 
сегодня нужны профсоюзные 
организации? Какие функции 
на них возложены? Могут ли 
они реально изменить жизнь 
учителя, воспитателя, студента, 
преподавателя?

- Наш профсоюз объединяет 
более 88 тысяч человек, в их 
числе более 34 тысяч студентов. 
Сегодня профсоюз практиче-
ски единственная организация, 
которая защищает права работ-
ников в социально-трудовой 
сфере. Приведу несколько 
примеров. Благодаря нашей 
настойчивости, переговорам с 
администрацией области, об-
ластной думой, обращением 
в прокуратуру области ком-
мунальные льготы всем педа-
гогическим работникам, про-
живающим и работающим на 
селе, теперь предоставляются в 
натуральном выражении. 

При введении подушевого 
финансирования малоком-
плектные сельские школы ста-
ли финансироваться по коли-
честву учащихся. Это противо-
речило 41-й статье Закона «Об 
образовании». После нашего 
обращения прокуратура вы-
несла протест, в постановление 
администрации области были 
внесены изменения и теперь 
малокомплектные школы фи-
нансируются  по фактическим 
затратам, а не от количества 
учеников.

Не могло остаться без вни-
мания профсоюза и тяжелое 
материальное положение ра-
ботников детских садов. По-
сле обращения к депутатам 
Воронежской областной думы 
ситуация несколько измени-
лась. В Воронеже решен вопрос 
о бесплатном содержании детей 
работников ДОУ в детских 
садах. В Борисоглебском и Бу-
турлиновском районах, Воро-
неже педработники получают в 
качестве доплаты 1000 рублей, 
помощники воспитателей, 
обслуживающий и учебно-
вспомогательный персонал 
- 500 рублей.  В Каширском и 
Новоусманском районах - 500 
и 300 рублей соответственно. 
С начала года еще в 17 райо-
нах были приняты соответ-
ствующие постановления, по 
которым доплаты положены 
только педработникам. Из 
остальных муниципалитетов 
информация так и не поступи-
ла. Конечно, эти крохи не под-
нимут зарплаты воспитателей и 
их помощников на достойный 
уровень, но это лучше, чем со-
всем ничего. 

Остались нерешенными 
вопросы по предоставлению 

льгот педагогам, работающим 
на селе, но проживающим в го-
роде; медработникам  сельских 
образовательных учреждений. 
Остаются долги по коммуналь-
ным услугам педработникам за 
1994-2004 годы. Но мы верим, 
что обещания, данные нашим 
губернатором на августовской 
конференции 2007 года, будут 
выполнены.

-Как обком профсоюза вос-
принял введение в нашей области 
новой системы оплаты труда с 
1 сентября 2007 года?

-Мы высказывали свое несо-
гласие по ряду позиций еще при 
обсуждении модельной методи-
ки перехода на новую систему 
оплаты труда. Между Главным 
управлением образования об-
ласти и обкомом профсоюза 
до сих пор сохраняются разно-
гласия по правовым аспектам 
введения НСОТ, несмотря на 
то, что в систему постоянно 
вносятся изменения с учетом 
наших предложений. Мы не 
можем согласиться с порядком 
формирования базовой части 
зарплаты учителя в зависимости 
от количества учеников в классе. 
У 47 процентов учителей зарпла-
та осталась на уровне тарифной 
сетки. Не нормально, что при 
оплате труда учителей не учиты-
вается уровень их образования и 
стаж педагогической работы. 

Сложен порядок расчета 
стимулирующего фонда. В 
большинстве школ премии 
учителям распределяются с 
большими нарушениями. На-
чались и до сих пор продол-
жаются склоки в коллективах. 
Действует система: себе, жене, 
куме побольше, остальным - 
крохи. В некоторых школах 
пришли к уравниловке. Необ-
ходимо оговорить условия, за 
что конкретно учителя должны 
получать надбавки: провели 
школьное массовое мероприя-
тие, открытый урок, подгото-
вили победителя олимпиады и 
так далее. 

-Только что я стала свидете-
лем правдивости Ваших слов. 
Учительница воронежской шко-
лы сообщила об аналогичных 
нарушениях. Ни фамилии, ни 
номера школы не назвала. Боит-
ся увольнения. При высшей ква-
лификации за 19 часов в неделю 
она получает 4300 рублей…

-Таких звонков, писем с 
каждым днем становится все 
больше. Кому нужна такая си-
стема, если учитель, постоянно 
находясь под страхом уволь-
нения, вынужден думать, как 
ему прокормить детей, а не как 
лучше подготовиться к уроку. 

Не лучше ситуация и в выс-
шей школе. В 2005 году Прези-
дент Путин в своем Послании  

Федеральному Собранию дал 
обещание повысить в течение 
трех лет зарплату бюджетникам 
в полтора раза.  С 1 сентября 
прошлого года зарплату уве-
личили на 15 процентов. Но 
проценты прибавили не к та-
рифной сетке, они составили 
очередную надбавку к зарплате. 
В результате оплата труда повы-
силась в среднем на 7-10 про-
центов. Оклад неостепененно-
го старшего преподавателя вуза 
стал равен 3700 рублей. Оклад 
профессора – 4576 рублей, 
плюс 7 тысяч за ученую сте-
пень. Поэтому наши профессо-
ра и преподаватели вынуждены 
бегать по коммерческим вузам, 
что не может не влиять на каче-
ство преподавания.

С февраля правительство 
страны вновь предусмотрело 
увеличение стимулирующих 
выплат на 14 процентов. Но 
Ассоциация профсоюзов ра-
ботников непроизводственной 
сферы России, одноименная 
ассоциация Воронежской об-
ласти не согласились с таким 
решением. Опять зарплата под-
нялась бы, в лучшем случае, до 
десяти процентов. В результате 
проведенной работы 31 марта  
министром здравоохранения и 
социального развития России 
Татьяной Голиковой был под-

писан приказ, по которому 
стимулирующая надбавка в 
14 процентов устанавливается 
всем категориям работников 
федеральных бюджетной сфе-
ры ко всей заработной плате 
с учетом всех установленных 
выплат. 

Но этот шаг не отменяет 
решения Совета Ассоциации 
провести 22 апреля митинги 
и пикеты по всей стране, что 
и было заявлено на Всерос-
сийском селекторном сове-
щании 4 апреля. Надо в корне 
менять систему оплаты труда 
бюджетников. Совет ассоциа-
ции неоднократно обсуждал и 
подготовил предложения про-
фсоюзов по принципиальным 
позициям в отношении фор-
мирования и введения НСОТ. 
Главное – уровень оплаты 
труда должен значительно по-
выситься, что приведет к каче-
ственному и стабильному труду, 
закреплению высококлассных 
специалистов, обновлению 
кадров. Однако возможность 
реализации этих важнейших 
принципов вызывает серьез-
ные сомнения. До настоящего 
времени практически не на-
чата работа по согласованию 
позиций по величине базовых 
окладов по профессионально-
квалификационным группам. 
А это должно стать основой 
для существенного повышения 
уровня оплаты труда. 

- Недавно губернатор Вла-
димир Кулаков поставил задачу 
перед Главным управлением об-
разования области подготовить 
предложение по оптимизации 
вузов. Что ждет профессорско-
преподавательский состав, сту-
дентов?

- На сегодня в стране соз-
даны три мега-вуза: Атомный 
в Москве, Южный в Ростове-
на-Дону и Сибирский в Крас-
ноярске. В нашей области 
предполагается объединить 
вокруг ВГУ Воронежский 
педагогический университет, 
Борисоглебский пединсти-
тут, а также, если это будет 

межотраслевой вуз, то и Го-
сударственную медицинскую 
академию, Академию искусств  
и Институт физической куль-
туры. Технический универси-
тет объединит архитектурно-
строительный университет, 
технологическую академию и 
ссузы технического направ-
ления. Аграрный университет 
– Лесотехническую академию 
и соответствующие ссузы. К 
Воронежскому гуманитарно-
промышленному колледжу 
должны присоединиться юри-
дический техникум и музы-
кальный колледж. Вопрос 
планируется решить до 10 
ноября. Остальные вузы ждет 
переход в автономные образо-
вательные учреждения.

Стоит ли говорить, что 
оптимизация повлечет за со-
бой сокращение направлений, 
специальностей, кафедр и, со-
ответственно, преподавателей. 
А значит, сократится набор 
студентов на первый курс. 
Профсоюзы согласны, что 
налицо переизбыток юристов, 
экономистов, менеджеров. 
Что не хватает специалистов 
в области переработки, ле-
сообработки, строительства, 
самолетостроения, атомной 
энергетики. Но проблему 
можно решить другим путем. 
Среднее образование до сих 
пор трясет от оптимизации. 
Только сократили около двух 
тысяч учителей, закрыли двад-
цать школ, как начинается то 
же самое. В Борисоглебском 
районе под сокращение попа-
дут 180 педагогов, в остальных 
- по 50-60 человек.

Мы предпримем все от нас 
зависящее, чтобы подобного в 
высшей школе не произошло.

Я считаю, что система об-
разования должна развивать-
ся в необходимом для всего 
общества направлении. Тогда 
люди, связавшие жизнь с об-
разованием, смогут ощутить 
себя нужными и обществу, и 
государству.
Беседовала Тамара Гашимова.

Оптимизация  
без оптимизма?
Какие ассоциации вызывает у вас слово «проф
союз»? У меня в памяти взносы, отчетно
перевыборные собрания, и, если повезет, путевка 
в санаторий. Нечто аморфное, заглядывающее 
в рот начальству, необходимое приложение к 
любой маломальской организации. 
Изменилось ли чтонибудь за последние годы? 
Стал ли профсоюз действительно профессио
нальным союзом? Союзом единомышленников, 
способным отстаивать права своих членов, до
биваться улучшения условий их жизни? Или 
остался маленьким винтиком в государственной 
машине? Об этом мы беседуем с председателем 
Воронежского обкома профсоюза работников 
народного образования и науки России Тамарой 
БИРюКОВОй.

Профсоюзы

Не частный вопрос
«Разрулить» ситуацию с мусором в 

частном секторе с участием сотрудников 
городской природоохранной структу-
ры и председателей уличкомов решили 
управы Ленинского, Советского и Ко-
минтерновского районов. Причем особое 
внимание уделили зонам, примыкающим 
к домам государственной постройки. 
Оказалось, что вместимости здешних 
баков просто-напросто не выдерживают 
натиска владельцев личных подворий, ко-
торые сносят на контейнерные площадки 
всё, что только можно. Вот и «красуются» 
огромные свалки по улицам Челюскинцев, 
Херсонской, Чапаева, Газовой, Рязанской, 
Острогожской и ряду других. Кроме того, 
выяснилось, что система договоров на 
вывоз мусора несовершенна, она дает воз-
можность гражданам уклоняться от оплаты 
по расчетным квитанциям.  Так что борьба 
с мусором в частном секторе – не частный 
вопрос.

К слову, каждый житель частного секто-
ра за вывоз твердых бытовых отходов еже-
месячно «отстёгивает» 12 рублей 97 копеек, 
а в соседних Липецке и Белгороде за ту же 
норму вывоза мусора (2 кубических метра в 
год на человека) – в два раза больше. 

Чёрным пламенем
Неравнодушные граждане информиру-

ют Управление по охране окружающей сре-
ды о разных нарушениях законодательства. 
Пишут письма, звонят, а в этом году даже 
прислали видеоролик с сюжетом уборки 
контейнерной площадки во дворе по улице 
Ленинский проспект, 104/1. Сюжет, до-
стойный внимания не только экологов, но 
и служб Роспотребнадзора и пожарных.

…Дворники с удивительной энергией 
сортировали огромную груду отходов, 
находящуюся  за  мусорными баками, 
- «специалистов метлы и лопаты» инте-
ресовали лишь сжигаемые  компоненты, 
которые они бросали в заранее разве-
денный костер. Конечно, такой метод 
ликвидации отходов нормальным не 
назовешь, более того, он вреден. Жители 
близлежащих домов вдыхают всё, что 
горит чёрным пламенем, в том числе и 
ядовитые вещества. 

Трудовой порыв дворников поддержи-
вали их руководители, дающие ценные 
указания и хорошо видимые в кадре. Всё 
это указывает на то обстоятельство, что 
беспредел творился осознанно. К со-
жалению, такие явления характерны для 
коммунальных организаций. Нарушителей 

не останавливает даже штраф в размере до 
100 тысяч рублей. 

Надо признать, что подобным наруше-
ниям в немалой степени способствуют и 
организации, ответственные за своевре-
менный вывоз отходов. К тому же далеко 
не единичны случаи, когда водители мусо-
ровозов вместо полигона ТБО оставляют 
груз  на пустырях, в лесных массивах,  
оврагах.  В этом году вопиющим поступком 
поразило ООО «ЭЛИТ», самосвал которого 
сбросил мусор на пляже водохранилища в 
30 метрах от берега в районе набережной 
Авиастроителей. 

По-видимому, в подобных ситуациях 
необходимо жёстче наказывать рублем не 
исполнителей, а главных руководителей, а 
при системе нарушений лишать права дея-
тельности организацию, обслуживающую 
дворовые территории.

Кого пропарить?
«Коммуна» не раз сообщала о борьбе 

пенсионеров, проживающих в домах 
№№ 1 и 3 по улице Тимирязева, против 
незаконного строительства в заповедной 
зоне. И вот очередной сигнал из этого 
микрорайона. На означенной территории 
топор прошелся по столетнему тополю, 
пережившему Великую Отечественную. 
Инициатор действа – панелестроитель-
ная фирма, выкупившая здание бывшей 
трамвайной диспетчерской, которую 
хотят переоборудовать под сауну. Жители 
окрестных домов запротестовали, даже 
куда следует позвонили, но так и не дожда-
лись ни сотрудников управления по охране 
окружающей среды, ни милиции.

Вот так рубанул!
Яркий пример решительной борьбы за 

экологию подала прокуратура Аннинского 
района Воронежской области, направив-
шая в суд дело на 38-летнего местного жи-
теля, обвиняемого в незаконной вырубке 
более полусотни дубов.

Заметьте, имеем дело не с призывом к 
гражданам «беречь матушку-природу», а с 
уголовно наказуемым деянием конкретно-
го человека, которому понадобилась дре-
весина на домашние нужны, а он ничего 
лучше дубков урочища «Круглое» (окрест-
ности поселка Кругловский) не нашел.

Случай настолько дерзкий и неожидан-
ный, что милиция задержала «дуборуба» не 
во время этого самого «руба», а в момент, 
когда тот пытался вывезти сваленные им 
деревья. Теперь, по словам старшего помощ-
ника облпрокурора Михаила Усова, он идёт 
по статье «в особо крупном размере», пред-
полагающей три года лишения свободы. 

Рината ДавыДенко.

Экология

Городские костры
Сейчас природа, в том числе и человеческая, переживает переходный период 
– от холодов к теплу. От надоедливой грязи к радующей глаз зелени. И что
бы набраться весной необходимых сил, в широком смысле этого слова, надо 
внимательно посмотреть по сторонам – всё ли мы сделали и делаем для того, 
чтобы легче жилось, глубже дышалось? 

Политический дневник

Как и следовало ожидать, саммит НАТО в Бухаресте, на кото-
ром Россию представлял (в последний раз) действующий Прези-
дент Владимир Путин, оказался для него чрезвычайно сложным. 
В центре обсуждения фактически находилось два вопроса: третий 
позиционный район в Чехии и Польше и расширение НАТО на 
Восток за счет Украины и Грузии. Конкретных решений в отно-
шении этих двух стран пока не принято – этому воспротивились 
старые страны Европы, в первую очередь, Германия и Франция, 
однако процесс, как говорил наш бывший президент, пошёл, и 
отныне всё зависит только от фактора времени. Не далее как на 
декабрьском заседании совета НАТО решение о присоединении 
Украины и Грузии к Плану членства в альянсе может быть приня-
то, причём министрами иностранных дел, а не главами государств 
или правительств. Попытки России высказать возражения по 
этому поводу оказались безрезультатными: в ответ звучали либо 
успокоительные речи о том, что Североатлантический альянс 
не угрожает российским национальным интересам, либо они 
вообще игнорировались, а стремление помешать расширению и 
вовсе рассматривалось как проявление имперских амбиций. Да и 
каким образом можно этому помешать?  Разве что использовать 
всё то же энергетическое оружие, т.е. цену на российский при-
родный газ, да и то не до бесконечности. К сожалению, однобокая 
внешняя политика по отношению к так называемому ближнему 
зарубежью привела к тому, что с российской стороны были сде-
ланы поистине трагические ошибки. На Украине российские 
власти поддерживали Виктора Януковича и игнорировали тех, 
кто сегодня правит бал в украинской политике, т.е. Виктора 
Ющенко и Юлию Тимошенко. Позднейшие попытки исправить 
этот очевидный промах оказались временем упущенных возмож-
ностей: сегодня нам не доверяют ни одни, ни другие. Этого не 
скажешь об американской дипломатии: там всегда умели про-
считывать политические шаги далеко вперёд и дружили не только 
с победителями, но и с побеждёнными. Нет сомнения в том, что 
возможная смена власти на Украине в ходе президентских вы-
боров 2009 года и очевидная смена власти в самих США после 
ноябрьских президентских выборов не изменит и кардинальным 
образом не испортит украино-американские отношения.     

Сегодня же издержки расширения НАТО для России не подле-
жат никакому сомнению. Одна из них более чем очевидна: Чёрное 
море отныне превращается во внутреннее море НАТО. Члены 
последнего - Турция, Болгария, Румыния, а в перспективе Грузия 
и Украина совместно будут иметь весьма протяжённую береговую 
линию, тогда как  России останется небольшой её участок под 
Новороссийском. Попытки объясниться с украинской правящей 
элитой успеха не имели, что наглядно показали прошедшие на 
НТВ в программе Владимира Соловьева «К барьеру!» дебаты меж-
ду известным российским политиком Константином Затулиным 
и главой оборонного ведомства Украины Анатолием Гриценко. 
Предложение договориться по-родственному, как государствам 
– сётрам вызвало встречное предложение с украинской стороны 
решать по-родственному все остальные вопросы, включая дис-
локацию Черноморского флота в Севастополе, транзит газа по 
территории  Украины и цену за него и т.д. Сегодня, по мнению 
украинских коллег, родственные отношения в одних областях со-
трудничества сочетаются с далеко не родственными отношениями 
в других. Как найти оптимальную формулу взаимовыгодных от-
ношений, не смог сказать ни один, ни другой дуэлянт.  

Как стало известно по итогам бухарестского саммита, 
В.Путину также не удалось договориться ни с руководством 
альянса, ни со своим заклятым другом Джорджем Бушем, кото-
рый после Бухареста и визита в Хорватию успел залететь в Сочи. 
В вопросе третьего позиционного района, т.е. размещения эле-
ментов ПРО в Чехии и Польше американская сторона занимает 
совершенно упётую позицию. Единственная уступка, которую 
нам, может быть, сделают, это возможности инспекции новых 
объектов российскими военными специалистами. Принципи-
альный же вопрос о том, размещать радар или нет, в междуна-
родной повестке дня США вообще не значится.

Форма проведения Совета Россия – НАТО, значившегося 
последним мероприятием  трёдневного саммита, была закрытой, 
аргументация Владимира Путина, специально прилетевшего в 
Румынию для участия в этом совете, оказалась скрытой от посто-
ронних глаз. Однако сам факт появления на пресс-конференции 
не министра иностранных дел Сергея Лаврова, а действующего 
Президента РФ говорит о том большом значении, которое рос-
сийская сторона придала общению с прессой. Одновременно это 
подтверждает то неутешительное обстоятельство, что помешать 
намерениям инициаторов принятия в альянс двух постсовет-
ских беглянок российской делегации не удалось. В итоговом 
коммюнике Совета Североатлантического альянса содержится 
отсыл к декабрю текущего года в отношении решения вопроса 
по Грузии и Украине.

Российский Президент в ходе пресс-конференции был, как 
всегда, убедителен в своих претензиях к западным коллегам, 
цитировал Отто фон Бисмарка, однако, это лишний раз до-
казывало, что он не был услышан. Вместе с тем приглашение 
американским коллегам провести деловые переговоры в Сочи  
следует рассматривать как весьма удачный дипломатический 
ход, поскольку на собственной территории отстаивать свои 
интересы и позиции всегда сподручнее, чем на чужой. Немалую 
услугу переговорщикам оказал также Кубанский казачий хор, 
оказавший сильное воздействие на американского президента. 
Впрочем, ещёне известно, во что может вылиться это сильное 
эмоциональное впечатление. 

Бухарестский саммит при всем интересе к нему европейской 
общественности не вызвал большого ажиотажа. Так, в Германии 
о нё говорили только в экспертных кругах. Российская же обще-
ственность всю неделю была взбудоражена происходившими в Бу-
харесте событиями. В ней в очередной раз наметился явный раскол 
между «западниками» и «почвенниками». Первые доказывают, что 
повальное бегство в НАТО бывших республик Советского Союза 
является объективным процессом и вызвано преимущественно 
привлекательностью уровня и качества жизни на Западе, по 
сравнению с которым ни СССР, ни Россия не смогли предложить 
никакого альтернативного варианта. Вторые, т.е. «почвенники», 
торжествуют по поводу того, что их худшие предсказания в от-
ношении намерений НАТО в точности исполнились, и негодуют 
по причине бесцеремонности действий альянса. По их мнению, 
блок НАТО был и остается в первую очередь военным, а уж потом 
политическим блоком, имеет явно осознаваемого противника в 
лице России (иначе зачем бы ему расширяться?) и представляет 
несомненную угрозу нашим национальным интересам. Споры 
в телестудии принимали зачастую настолько ожесточённый ха-
рактер, а стороны так мало слушали друг друга, что наши враги, 
которые, несомненно, имеются, могли с удовлетворением поти-
рать руки: раскол в российском обществе по-прежнему остаётся 
главной и пока непреодолимой проблемой.

Что же остается в сухом остатке? Во-первых, не США, а старая 
Европа, прежде всего Германия и Франция, в наибольшей сте-
пени ориентированы на стратегическое партнерство с Россией, 
и этим обстоятельством необходимо умело воспользоваться. 
Во-вторых, надежды некоторых оптимистов на то, что НАТО 
загнивает, разваливается и вот-вот прикажет долго жить, не 
оправдались. В альянсе действительно немало разногласий, 
противоречий и даже расколов, но до летального исхода ещё 
далеко. Поэтому для России было бы контрпродуктивным пы-
таться играть на этих противоречиях и занять глухую оборону 
в отношении всех инициатив альянса. Ничего, кроме вреда, 
такая тактика не принесёт. А вот пользу могло бы принести 
предложенное Западу собственное видение международной 
безопасности.  В-третьих, новому руководству России необхо-
димо срочно менять свою политику в отношении постсоветских 
государств, выстраивать с ними доверительные отношения, дабы 
они не бежали очертя голову прочь от нас и не просились бы в 
НАТО с целью защиты своих интересов. Никакие апелляции к 
общему советскому прошлому здесь не помогут, тем более что 
сами российские правящие круги  обошлись с этим прошлым 
далеко не милосердно. Поэтому стоит ли удивляться нынешнему 
результату? Как гласит известная мудрость, в тех, кто стреляет в 
прошлое из пистолета, будущее выстрелит из пушки. Главное, 
чтобы не в прямом смысле слова.

александра Глухова,  
доктор политических наук, профессор вГу.

Испытание
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Государственное учреж-
дение здравоохранения «Во-
ронежское областное патоло-
гоанатомическое бюро» было 
создано в 2005 году, в рамках 
губернаторской программы. 
В последующие годы из об-
ластного бюджета были вы-
делены немалые средства на 
капитальный ремонт и совре-
менное оборудование. Теперь 
Воронеж – один из четырех 
российских городов, который 
может похвастать столь высо-
ким уровнем оснащения. А на 
днях возможность посетить 
бюро предоставили журна-
листам. 

Сейчас областное патало-
гоанатомическое бюро пред-
ставляет собой единую струк-
туру. Ранее все исследования 
вынужденно проводили в не-
скольких лечебных учреждени-
ях. Процесс был трудоемкий: 
над одним исследованием ра-
ботали порядка двух десятков 
человек и результаты получали 
только спустя 7-8 дней. Сейчас 
втрое меньшими силами ту 

же работу делают за 3 дня. В 
каждой больнице такого, к со-
жалению, не установишь.  

По словам начальника об-
ластного патологоанатоми-
ческого бюро Константина 
Белянского, значительно по-
высилось качество исследо-
ваний, улучшились условия 
труда. В его ведомстве - два на-
правления деятельности – не 
только исследование причин 
смерти, но и исследования, 
основанные на прижизненной 
диагностике патологических 
процессов,  которые позволя-
ют установить точный диагноз 
и назначить правильное лече-
ние. Особенно это важно для 
онкологических пациентов. 
Кстати, в прошлом году со-
трудниками бюро были про-
ведены исследования для 30 
тысяч больных. 

Специалисты областного 
патологоанатомического бюро 
говорят: «Смерть помогает 
жизни». Звучит символично. 

евгения ФРолова. 
Фото михаила вязовоГо.

Точность диагноза
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Приглашены на съезд 
«Единой России»

Губернатор Воронежской области, член политсовета регио-
нального отделения партии «Единая Россия» Владимир Кула-
КоВ и председатель областной Думы, первый заместитель 
секретаря  политсовета регионального отделения партии, 
руководитель депутатской фракции «Единая Россия» в регио-
нальном парламенте Владимир КлЮЧНИКоВ примут участие в 
работе IX съезда Всероссийской политической партии «Единая 
Россия», который состоится 14 и 15 апреля в Москве. В числе 
приглашённых на съезд – председатель комитета облдумы 
по делам молодёжи и спорту Пётр СЕМёНоВ.

На съезде будут подведены итоги участия партии в кампании по 
выборам Президента Российской Федерации и обсуждена роль и 
задачи «Единой России» в формировании и реализации стратегии 
развития России до 2020 года.

Впервые съезд пройдёт в новом формате. В первый день 
работы запланированы заседания секций по проблематике раз-
вития России с участием представителей партийных экспертных 
центров, научно-исследовательских и консалтинговых групп и ин-
ститутов, общественных организаций, международных экспертов, 
аналитиков, представителей СМИ и ведущих политиков. Темами 
обсуждений на секциях станут задачи социальной и демографи-
ческой политики, развития инфраструктуры и высоких технологий, 
модернизации налоговой системы, перехода к инновационной 
экономике, повышения эффективности госуправления на новом 
для страны этапе развития. 

14 апреля во второй половине дня делегаты соберутся на 
общее заседание и заслушают основной доклад съезда «О роли 
партии в формировании и реализации стратегии социально-
экономического развития России до 2020 года», с которым вы-
ступит Председатель партии «Единая Россия» Борис Грызлов.

В плане второго дня съезда – обсуждение доклада и принятие 
итоговых решений, обеспечивающих организацию партийной 
работы по реализации Стратегии-2020. 

Подробности – в следующем номере нашей газеты.

Политика – это энергетика, 
а энергетика – это политика

Губернатор Воронежской области Владимир КулаКоВ 
и председатель областной Думы, руководитель фракции 
«Единая Россия» Владимир КлЮЧНИКоВ приняли участие в 
заседании Совета при Полномочном представителе Прези-
дента РФ в ЦФо, на котором обсуждались инвестиционная 
политика и состояние энергетики.

Полномочный представитель Президента России в ЦФО Геор-
гий Полтавченко в своём выступлении говорил о необходимости 
создания предприятий на основе инновационных технологий. 
Будущее здесь – за созданием вертикально интегрированных 
холдингов. Подобный холдинг сейчас создаётся в нашей области 
совместно с ОАО «Алко-трейд». Компания займётся производством 
биоэтанола из растительного сырья, а также животноводческой 
продукции на основе новейших технологий.

Основу для перевода региональной экономики на современный 
уровень заложил принятый областной Думой закон о государствен-
ной (областной) поддержке инвестиционной деятельности.

Сегодня в области действуют венчурный фонд, три бизнес-
инкубатора, пять технопарков, центр нанотехнологий, фонд под-
держки малого бизнеса. Реализуется более 100 инновационных 
проектов. Ещё около 300 проектов – в стадии разработки. 

Инвестиционной привлекательности области будет способство-
вать инвестиционный форум «Партнёрство регионов – конкуренто-
способность России», который пройдёт в Воронеже 26-28 июня.

Что же касается ценовой политики на энергоносители, то она 
сводится лишь к безостановочному росту их стоимости. А это 
влечёт за собой удорожание продовольственных и промышлен-
ных товаров. 

Говоря об энергетической проблеме, В.Г. Кулаков призвал 
прекратить в энергетике вакханалию цен, которые растут на  
15-20 процентов в год.

Местное самоуправление 
выбирает лидеров

В настоящее время в области, там, где это предусмотрено 
уставами муниципальных образований, проходят конкурсы 
на замещение должностей глав местных администраций 
муниципальных районов и городского округа Борисоглебск.  
Ход кампании прокомментировала председатель комитета 
областной Думы по местному самоуправлению, связям с 
общественностью и СМИ Ирина ТРаНьКоВа (фракция «Еди-
ная Россия»):

 – В соответствии с Федеральным законом №25 «О муници-
пальной службе в Российской Федерации» возраст муниципальных 
служащих ограничен рамками от 18 до 65 лет. В то же время в 
соответствии с федеральными законами №131 и №25, област-
ным Законом №41 «Об условиях контракта для главы местной 
администрации муниципального района (городского округа) в 
части, касающейся осуществления отдельных государственных 
полномочий, и о дополнительных требованиях к кандидатам на 
должность главы местной администрации муниципального района 
(городского округа)» предусмотрены дополнительные требования 
к кандидатам.

 Речь идёт о наличии высшего образования, стажа работы на 
государственных либо муниципальных должностях, либо на долж-
ности руководителя организации, независимо от организационно-
правовой формы и формы собственности, либо в период осущест-
вления депутатских полномочий.

Эти условия существенно повышают нижнюю возрастную 
границу претендентов. Реально большинство кандидатов, соот-
ветствующих требованиям закона, старше 30 лет. Первые итоги 
конкурсов лишь подтверждают это.

Проблема
На 33-м заседании областной Думы в рамках 
традиционного «Часа исполнительной вла-
сти» был рассмотрен вопрос о ходе выполне-
ния региональной целевой программы «Обе-
спечение населения качественной питьевой 
водой и организация водоотведения в Воро-
нежской области на 2006-2010 годы».

По словам руко-
водителя Главного 
управления жилищно-
коммунальной поли-
тики области Леонида 
ВоробЬЯ,  общий 
объём финансиро-
вания программы 
составит 13,3 млрд. 
рублей, в том числе из 
федерального бюдже-
та – 5,5 млрд. рублей, 
из областного – 6,1 
млрд. рублей, из мест-

ных бюджетов – 1,3 млн. рублей и из внебюджетных 
источников – 409,9 млн. рублей.

В 2006 году на реализацию программы было на-
правлено 96,2 млн. рублей. За счёт этих средств были 
введены в эксплуатацию водозабор мощностью 100 
куб. м в час в городе Богучаре и канализационный 
коллектор в посёлке Хохольский. В рамках реализа-
ции программы в районных центрах Грибановский, 
Подгоренский и Острогожске было проложено 
6,2 км водопроводных и 6,1 км канализационных 
сетей.

В 2007 году финансирование программы было 
значительно увеличено. При заложенных в програм-
ме 176,4 млн. рублей фактически на её реализацию 

было выделено 202,5 млн. рублей. Соответственно 
увеличились и количество сдаваемых в эксплуата-
цию объектов, и протяжённость построенных сетей 
(более 24 км).

За прошлый год были введены в эксплуатацию 
насосная станция III подъёма и напорный водовод 
(дюкер) для водоснабжения города Боброва. Кроме 
того, в этом районном центре были расширены и 
реконструированы канализационные и водопро-
водные сети.

Также канализационные сети были подведены 
к строящейся поликлинике, рассчитанной на 600 
посещений в смену, в райцентре Анна. Были рас-
ширены сети водоснабжения в селе Андреевка Под-
горенского района, селе Семилуки, селе Шекаловка 
Россошанского района.

В соответствии с программой 9 млн. рублей было 
выделено на проведение поисково-разведочных, 
оценочных, прогнозных, ликвидационных работ 
для улучшения качества водоснабжения населения 
Воронежской области. 

В 2007 году в рамках программы были разработа-
ны и представлены в Министерство регионального 
развития РФ два инвестиционных проекта.

В текущем году объём финансирования про-
граммы увеличится более чем вдвое и по планам 
составит 433,4 млн. рублей. Работы будут вестись 
в Лискинском, Петропавловском, Подгоренском, 
Грибановском, Калачеевском, Павловском, Панин-
ском и Таловском муниципальных районах.

Одним из важных моментов станет завершение 
строительства подводящего самотёчного канали-
зационного коллектора протяжённостью 907 м 
к канализационно-насосной станции райцентра 
Таловая. С введением в эксплуатацию этого кол-
лектора ещё одним долгостроем на карте области 
станет меньше.

Региональных  парламентариев особенно интере-
совал вопрос обеспечения водой города Воронежа. 
Не секрет, что водопроводная вода в областном 
центре не соответствует стандарту питьевой, а в 
некоторых районах она уже давно подаётся по 
графику.

В ответ на эти вопросы Леонид Васильевич под-
черкнул, что в программе предусмотрены только 
объекты, на которые была подготовлена проектно-
сметная документация. Город же, по его словам, по-
добной работой не занимался в течение последних 
четырёх лет.

Мы попросили прокомментировать эту проблему 
депутатов областной Думы.

Виктор МЕСНЯНКИН, депутат областной 
Думы, заместитель руководителя фракции «Единая 
россия»:

– Говорить о ре-
зультатах выполнения 
целевой программы 
«Обеспечение насе-
ления качественной 
питьевой водой и ор-
ганизация водоотве-
дения в Воронежской 
области на 2006-2010 
годы» пока рано. 

Ясно одно: если в 
муниципальных райо-
нах что-то делалось и 
делается, то Воронеж, 

как это часто бывало, оказался «за бортом» данной 
программы. Прежние городские власти занимались 
чем угодно, только не экономикой, только не кон-
кретными делами. В настоящее время дефицит воды 
в областном центре составляет примерно 150 тысяч 
куб. м в сутки. Уж не говорю о её качестве…

Чтобы изменить ситуацию, необходимо вложить 
большие деньги. Необходимы новые водозаборы 
и сети. Необходимы современные подходы и тех-
нологии. 

С избранием нового мэра Воронежа появились 
реальные шансы сдвинуть «воз» с мёртвой точки. 
Будем работать сообща в этом направлении.

Проблема эта типична для всей России, которая, 
между прочим, находится в первой десятке мира по 
запасам пресной воды. Но водопроводные системы 
в крупных городах, в том числе в Воронеже, настоль-
ко обветшали, что даже кристально чистая вода, 
проходя через трубопроводную систему, приходит 
в наши дома в недопустимом виде. По заключе-
нию специалистов, она является некачественной 
и нередко приводит к появлению серьёзных за-
болеваний. 

Как полагают эксперты, только использование 
качественной питьевой воды позволит увеличить 
среднюю продолжительность жизни на 5-7 лет, что 
особенно актуально для страны в целом и для Во-
ронежской области в частности.

В настоящее время по инициативе партии «Еди-
ная Россия» разрабатываются федеральная целевая 
программа и федеральный закон «Чистая вода», 
которые позволят скоординировать на всех уровнях 
усилия государства, бизнеса и общества, привлечь 
инвестиции для охраны и воспроизводства водных 
ресурсов. На федеральном уровне планируется 
также разработать Концепцию экономного водо-
снабжения, внести изменения в Водный кодекс РФ, 
принять законы «О водоснабжении», «О питьевой 
воде и питьевом водоснабжении». 

Особое внимание будет уделено разработке 
новых отечественных технологий очистки воды. 
Свою лепту в это дело мог бы внести и Воронеж, в 
котором есть уникальные предприятия, способные 

внедрять такие технологии и соответствующее обо-
рудование.

Сергей ПоЧИВАЛоВ, председатель комитета 
областной Думы по вопросам экологии и природо-
пользованию (фракция «Единая россия»):

– Решить проблему снабжения города водой, на 
мой взгляд, можно двумя путями. Первый из них – 

это намывание право-
го берега водохрани-
лища и строительство 
на нём новых водоза-
боров. Таким образом 
мы получим чистую 
воду, прошедшую че-
рез естественный пес-
чаный фильтр. После 
обеззараживания её 
можно будет подавать 
в водопровод.

Второй путь – вос-
становление недо-

строенной насосной станции в Каширском районе. 
Достаточно большое подземное озеро, находящееся 
там, позволит обеспечить город водой. Строитель-
ство насосной станции началось ещё в советские 
времена, когда каширский источник рассматривал-
ся как запасной путь снабжения областного центра 
водой в случае начала военных действий.

Оба варианта равноценны. Воплощение их в 
жизнь позволит уйти от подачи воды по графику. 
Однако для этого сначала необходимо подготовить и 
направить в Минприродразвитие новое заключение 
о том, что город испытывает недостаток питьевой 
воды. 

Однако без федеральных и областных средств 
город не сможет решить проблему водоснабже-
ния.

Подводные камни целевой программы

В Парламентском центре в минувший вторник под председатель-
ством Владимира КЛЮЧНИКОВА состоялось заседание Совета 
областной Думы, на котором были утверждены дата и повестка дня 
34-го пленарного заседания областной Думы IV созыва.

Очередное заседание областной Думы состоится 24 апреля 2008 года. На 
нём, в частности, будут рассмотрены следующие законопроекты: «О регули-
ровании земельных отношений на территории Воронежской области»; «О 
внесении изменения в статью 16 Закона Воронежской области «Об адми-
нистративных правонарушениях на территории Воронежской области»; «О 
внесении изменений в Закон Воронежской области «О защите прав ребёнка 
на территории Воронежской области» и другие.

В повестку дня включен вопрос о протесте прокурора области на закон 
«О наделении органов местного самоуправления муниципальных районов 
и городских округов Воронежской области отдельными государственными 
полномочиями Воронежской области по назначению и выплате единовре-
менного пособия при всех формах устройства детей, лишённых родительского 
попечения, в семью».

На заседании Думы будет рассмотрен также ряд законодательных инициа-
тив региональных парламентов. В частности, планируется поддержать обра-
щение Законодательного Собрания Челябинской области к Правительству 
и Государственной Думе РФ о совершенствовании федерального законода-
тельства, регулирующего деятельность по профилактике безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних.

Дополнительные вопросы в повестку дня регионального парламента будут 
включены на следующем заседании Совета областной Думы, которое состо-
ится на будущей неделе.

Cовет определил повестку дня

На состоявшемся заседании 
комитета областной Думы 
по охране здоровья (предсе-
датель – Владимир ЭКТОВ, 
фракция «Единая Россия») 
был рассмотрен ряд законо-
дательных инициатив.

Инициатива 
поддержана

Депутаты обсудили законо-
дательную инициативу Воро-
нежской областной Думы по 
внесению изменений в статью 
63 Основ законодательства Рос-
сийской Федерации об охране 
здоровья граждан.

По действующим сегодня нор-
мам, полномочия по предостав-
лению мер социальной поддерж-
ки работников муниципальных 
учреждений здравоохранения 
переданы на местный уровень. 
Так как финансовые возможно-
сти районов различные, разными 
получились и меры поддержки 
для медиков области. 

Ранее в областную Думу не-
однократно поступали обраще-
ния профсоюзных организаций 
и коллективов медицинских 
учреждений с просьбами уста-
новить единые меры социальной 
поддержки для этой категории 
работников бюджетной сферы.

Чтобы решить эту проблему, 
воронежские парламентарии 
подготовили законодательную 
инициативу в Государственную 
Думу РФ. В ней, в частности, 
предлагается предоставить ор-
ганам государственной власти 
субъектов Федерации полномо-
чия по установлению мер соци-
альной поддержки медицинских 
работников.

Члены комитета рекомендо-
вали одобрить законодательную 
инициативу на ближайшем за-
седании областной Думы.

В него вошли основные положения 
сразу 15 действующих аграрных зако-
нов. Таким образом, было положено 
начало формированию «земельного 
кодекса» Воронежской области.

Этот закон важен для аграрного 
региона, обладающего земельным 
фондом в 5,22 млн. гектаров, почти 
90% из которых относится к землям 
сельскохозяйственного назначения. 
Объединение норм всех документов в 
один позволит значительно упростить 
работу с законодательством.

В рабочую группу вошли депутаты-
аграрии, представители администрации 
области, прокуратуры, региональных 
подразделений Минюста, Росреги-
страции, Роснедвижимости, а также 
администраций Каширского, Остро-
гожского и Россошанского районов.

В заседании приняли участие чле-
ны комитета по аграрной политике и 
земельным вопросам, первый вице-
спикер областной Думы Татьяна Ме-
щерякова (фракция «Единая Россия») и 
другие депутаты, вносившие поправки 
в проект закона.

Члены рабочей группы обсудили 
каждую из 27 поступивших в комитет 
поправок и в отдельности каждую 
статью законопроекта.

– Федеральным законом земель-
ные отношения достаточно жёстко 
регламентированы, что не позволяет 
на региональном уровне значительно 
упростить процедуру оформления 
земли, – отметил, открывая заседание, 

Николай Гапоненко. – Однако нам 
удалось решить часть проблем за счёт 
региональных нормативно-правовых 
актов.

Депутат областной Думы Александр 
Корнев (руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия») внёс ряд поправок 
редакционного характера, так как за 
время рассмотрения законопроекта 
были приняты новые федеральные 
законы. 

Однако были рассмотрены и по-
правки, принципиально меняющие 
подход к земельным отношениям. 
Оживлённую дискуссию вызвала 
11-я статья будущего закона. Ею 
устанавливаются предельные (как 
минимальные, так и максимальные) 
размеры участков земель сельскохо-
зяйственного назначения. В законо-
проекте минимальный размер нового 
земельного участка устанавливается в 
размере 200 гектаров (за исключением 
некоторых случаев).

Именно эта цифра стала камнем 
преткновения в споре. Поправкой 
обладминистрации было предложено 
цифру 200 гектаров заменить на вы-
ражение «размер среднерайонной 
земельной доли». По словам при-
сутствовавших на заседании пред-
ставителей обладминистрации, по-
правка была внесена после изучения 
законодательства соседних регионов 
и позволит упростить оформление 
земельных участков. 

Среднерайонная доля – понятие для 

нашей области сложное, поскольку в 
регионе не полностью проведена ин-
вентаризация земель. А следовательно, 
фактическая земельная доля часто не 
соответствует указанной на бумаге. 
И есть риск, что дольщики, первыми 
оформившие свою землю, получат 
лучшие участки, а последним может и 
вовсе ничего не достаться.

Кроме того, понятие «среднерайон-
ная доля» подходит далеко не для всех 
сельскохозяйственных предприятий, 
так как в некоторых из них доли зна-
чительно меньше среднерайонных. 
Также введение этого норматива может 
привести к мелкоземелью и череспо-
лосице, что значительно затруднит 
обработку земли и выведет часть её из 
севооборота.

– Введя это понятие, мы можем 
спровоцировать спекуляцию, и в 
результате вместо пашни получить 
решето, – подчеркнул зам. предсе-
дателя аграрного комитета Николай 
Аверин (фракция «Единая Россия»). 
– Предлагаю оставить эту норму без 
изменений.

Депутаты обратили внимание при-
сутствовавших на заседании, что даже 
сейчас существует возможность для 
спекулятивных действий. Председа-
тель комитета по вопросам экологии 
и природопользованию Сергей По-
чивалов (фракция «Единая Россия») 
даже назвал фирму, занимающуюся 
подобным бизнесом, а Татьяна Меще-
рякова озвучила сумму, за которую в 
её избирательном округе спекулянты 
пытаются выкупить земельные доли.

После продолжительного обсуж-
дения рабочая группа рекомендовала 
комитету согласовать с администра-
цией области компромиссную фор-
мулировку.

Также члены рабочей группы ре-

комендовали комитету не поддер-
живать одну из поправок в статью 
13 (категории граждан, имеющих 
право на бесплатное предоставление 
в собственность земельных участков, 
находящихся в государственной или 
муниципальной собственности).

Поправками предлагалось разде-
лить всех «льготников» на две катего-
рии – тех, кому будут предоставляться 
свободные участки, и тех, кому пере-
дадут участки со строениями. Члены 
рабочей группы сочли, что подобное 
разделение может ущемить права 
граждан, прописанные в Конститу-
ции РФ.

Однако две поправки в ту же ста-
тью были одобрены рабочей группой. 
Николай Гапоненко предложил уточ-
нить один из пунктов проекта закона, 
введя в него норму, по которой зе-
мельный участок молодой семье будет 
предоставляться по её выбору: либо 
в совместную собственность, либо 
одному из супругов. Анатолий Чекменёв 
предложил расширить рамки понятия 
«молодая семья» до 35 лет.

В ходе рассмотрения представитель 
областной прокуратуры предложил 
внести изменения в 27-ю статью, в 
которой речь идёт о спорных ситуаци-
ях с долевой собственностью. По его 
мнению, в статье приведён исчер-
пывающий перечень документов для 
рассмотрения спора уполномоченным 
органом и абзац о предоставлении сто-
ронами дополнительных материалов 
можно исключить. 

Члены рабочей группы согласились 
с представителем прокуратуры.

Участники встречи рекомендовали 
комитету после рассмотрения всех 
поправок вынести законопроект на 
заседание областного парламента для 
принятия во втором чтении.

Разрешить межевые споры
Поможет земельный кодекс
В комитетах областной думы
На заседании рабочей группы, созданной при комитете областной 
Думы по аграрной политике и земельным вопросам (председатель 
Николай ГАПОНЕНКО, фракция «Единая Россия»), был рассмотрен 
проект закона «О регулировании земельных отношений на территории 
Воронежской области», принятый на одном из последних заседаний 
регионального парламента в первом чтении.
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Кто есть Кто 
В этом номере мы начинаем 
знакомить читателей с лидера-
ми депутатских объединений. 
Сегодня редакция предостав-
ляет слово депутату областной 
Думы, руководителю фракции   
КПРФ, доктору философских 
наук, профессору ВГУ Сергею 
РУДаКоВУ.

– Сергей Иванович, какие законо-
проекты ваша фракция может занести 
себе в актив?

– Нам есть чем отчитаться за 
три года работы в Думе. Фракция 
поддерживала все законопроекты, 
которые направлены на улучшение 
жизни разных слоёв населения. Мы 
голосовали за законы «О правовой 
и социальной защите членов семей 
военнослужащих, погибших в мир-
ное время», «О бесплатном предо-
ставлении в собственность граждан 
земельных участков на территории 
Воронежской области», «Об обе-
спечении жилыми помещениями 
ветеранов, инвалидов и семей, име-
ющих инвалидов», «Об обеспечении 
жильём молодых семей в 2004-2010 
годах». Коммунисты поддержали 
обращение к Президенту России 
В.В. Путину о присвоении Воронежу 
звания  «Город воинской славы».

Именно наша фракция иници-
ировала парламентские слушания 
по вопросу «О демографической 
ситуации в Воронежской области». 
Мы основывались на исследовани-
ях учёных под руководством члена 
КПРФ, профессора Воронежского 
агроуниверситета И.Б. Загайтова, 
которые показали, что для прекра-
щения вымирания россиян необ-
ходим доход на одного члена семьи 
не менее 6 тыс. рублей. Слушания 
имели общероссийский резонанс.

Самый молодой депутат, член 
фракции КПРФ И.Н. Макаров 
инициировал поправки в закон о 
порядке распространения эротиче-
ской продукции и возглавил борьбу 
с фактами наркомании, проститу-
ции и порнографии. Он подготовил 
обращение в федеральные органы 
власти по вопросам возрождения 
движения студенческих отрядов, 
увеличения пособия гражданам, 
имеющим детей. С его участием 
был разработан и принят областной 
Думой Закон «О Молодёжном пар-
ламенте Воронежской области». 

И это – далеко не полный пере-
чень участия членов фракции КПРФ 
в работе областного парламента.

– Вы входите в состав двух коми-
тетов: по строительному комплексу 
и коммунальному хозяйству и по 
бюджету, финансам и банковской 
деятельности. Почему выбрали имен-
но эти комитеты?

– Наша фракция немногочислен-
ная – шесть депутатов. Мы постара-
лись распределить обязанности так, 
чтобы участвовать в работе важ-
нейших комитетов облдумы. В.М. 
Пацев вошёл в состав комитетов 
по аграрной политике и земельным 
вопросам и по охране здоровья. А.Н. 
Латушко – председатель комитета 
по культуре и образованию, член ко-
митета по делам молодёжи и спорту. 
А.И. Рогатнев – член комитетов 
по собственности и приватизации 
и по предпринимательству. И.Н. 
Макаров – заместитель председа-
теля комитета по делам молодёжи 
и спорту, член комитета по труду 
и социальной защите населения. 
А.Ю. Зоткин – член комитетов по 
аграрной политике и земельным во-
просам и по предпринимательству.

Фракция решила, что два важ-
нейших направления – коммуналь-
ное хозяйство и финансы – буду 
вести я.

– Что удалось сделать в этих на-
правлениях?

– Всем, наверное, помнятся мно-
гочисленные шумные выступления 
жильцов общежитий. Как член 
комитета по строительному ком-
плексу и коммунальному хозяйству  
я получил официальное поручение 
комитета и фракции – вести «тему 
общежитий» и наладить взаимодей-
ствие по этому вопросу с областной 
и городской администрациями. Нам 
удалось наладить диалог со всеми 
заинтересованными сторонами. 
Администрация области поддер-
жала нас в этом, и сейчас проблема 
понемногу решается. 

На днях достигнута договорён-
ность о том, что жильцы аварийных 
общежитий ОАО «Промтекстиль» 
будут расселены, а эти земельные 
участки получит ДСК под новое 
строительство. Получит земельный 
участок также «Промтекстиль». 
Правда, с этим решением я катего-
рически не согласен.

Ситуация с общежитиями – это 
только часть проблем в жилищно-
коммунальной сфере. Приведу 
ещё пример. На днях встречаю у 
подъезда  трёх уборщиц из нашего и 
соседних домов. Они мне жалуются 
не только на низкую зарплату, но и 
на самоуправство руководителей 
управляющих компаний: премию 
начисляют по своему усмотрению, 
даже с Днём коммунального ра-
ботника забыли поздравить… Этот 
диалог убеждает меня в том, что по-
рядок в ЖКХ нужно наводить. 

Коммунисты выступают за то, 
чтобы сделать «прозрачными» 
отношения в этой сфере. Мы по-
следовательны в отстаивании этой 
позиции. Фракция КПРФ в облду-
ме, кстати, внесла свою лепту в то, 
чтобы было отсрочено полное дей-
ствие нового Жилищного кодекса 
РФ. Не исключаю, что под давле-
нием многочисленных обращений, 
пикетов, митингов (в том числе и с 
участием депутатов-коммунистов) 
нашей области из федерального 
бюджета выделено несколько мил-
лиардов рублей на ремонт ветхого и 
аварийного жилья. А вот работой в 
комитете по бюджету, финансам и 
банковской деятельности я не удо-
влетворён. Удаётся сделать не так 
много, как хочется.

Основная причина – недостаток 
времени для работы над бюдже-
том. Мы всякий раз принимаем 
его за две недели и потом к нему 
возвращаемся только тогда, когда 
требуется внести изменения. Это 
неправильно. Считаю, что работа 
над бюджетом и в областной Думе, 
и в нашей фракции – это самое 
слабое звено.

На мой взгляд, нужна постоянно 
действующая группа экспертов при 
комитете (есть планы по её соз-
данию), которая будет постоянно 
анализировать бюджетный процесс, 
отслеживать каждую копейку.

– Вы избираетесь депутатом об-
ластной Думы четыре созыва подряд, 
поэтому обладаете уникальным пар-

ламентским опытом. Как вы оцени-
ваете законотворческую деятельность 
облдумы IV созыва?

– В облдуму IV созыва, как из-
вестно, впервые избраны депутаты 
по партийным спискам. Каждая 
партия формирует избирательный 
список и несёт ответственность за 
своих выдвиженцев. 

Позитивный момент заключает-
ся в том, что появился партийный, 
консолидированный подход к раз-
личным проблемам. В этом мне 

видится усиление государственной 
вертикали управления, усиление 
государственного контроля за те-
кущими партийно-политическими 
процессами. Подобное форми-
рование парламента позволяет 
избирателям чётче понимать суть 
происходящих в политике, в орга-
нах власти процессов. 

Полагаю, этот позитивный опыт 
необходимо закрепить. Наша фрак-
ция намерена внести предложение 
по формированию облдумы только 
по партийным спискам, так, как 
это делается при избрании Государ-
ственной Думы. Над этим проектом 
работают депутаты А.Ю. Зоткин и 
А.И. Рогатнев.

Дума IV созыва работает доста-
точно слаженно. Сказывается опыт 
председателя – В.И. Ключникова, 
который избирался в Думу II и III 
созывов. Сказывается также то, что 
избран очень сильный депутатский 
корпус. В то же время не могу умол-
чать и об отрицательных моментах. 
С моей точки зрения, областная 
Дума недостаточно самостоятель-
на, депутаты слишком некритично 
относятся к тем законопроектам и 
документам, которые поступают из 
областной администрации.

– Поскольку вы избраны в облду-
му по списку КПРФ, ваш округ – вся 
область. Часто ли вы встречаетесь с 
избирателями?

– И я, и другие члены фракции 
– ведём приём практически еже-
дневно. Наш принцип таков: если 

человек пришёл в Думу, то кто-то 
из нас его непременно примет, вы-
слушает, вникнет в его просьбу. Обя-
зательно откликаемся и на звонки 
избирателей. 

Не так давно я выезжал в Юго-
Западный микрорайон. Оттуда по-
ступил сигнал о том, что в лесопар-
ковой зоне начинается очередное 
строительство. Предлог городские 
власти избрали благовидный: не-
обходимы квартиры обманутым 
дольщикам пресловутой «Соци-

альной инициативы». Но благое 
дело нельзя начинать негодными 
средствами. Ведь зелёные островки 
в Воронеже исчезают с катастрофи-
ческой быстротой… 

Совместными усилиями удалось 
приостановить наступление на лес-
ной массив.

На прошлой неделе мы провели в 
ДК машиностроителей собрание об-
щественности. На нём обсуждались 
животрепещущие проблемы: повы-
шение цен на продукты и товары, 
ход реформы ЖКХ… Мы приняли 
обращение к представителям всех 
ветвей власти: не допустить ухуд-
шения социально-экономического 
положения граждан.

– Что дают такие встречи? 
– Такие контакты не дают от-

рываться от жизни. В прошлом году 
нас буквально заваливали жалобами 
в связи с тем, что игорный бизнес 
в области расширял границы бук-
вально каждый день.  Мы приняли 
решение: немедленно действовать, 
обуздать игровую стихию. Вакхана-
лия в этой области наносит страш-
ный моральный вред обществу, 
опасна для нравственного здоровья 
подрастающего поколения.

Член нашей фракции А.И. Ро-
гатнев был одним из инициаторов 
разработки законопроекта об упо-
рядочении игорного бизнеса. Со-
вместными усилиями депутатов и 
исполнительной власти удалось 
ввести игорный бизнес в области в 
правовые рамки.

С подачи А.Н. Латушко сельским 
педагогам были возвращены льго-
ты по коммунальным платежам. 
А буквально за несколько дней до 
33-го заседания областной Думы 
ко мне обратилась избирательница 
с просьбой разобраться, почему за-
труднительно получить лекарства 
по льготным рецептам. Я озвучил 
её наказ на Совете облдумы. И на 
пленарном заседании было решено 
всесторонне проанализировать эту 
ситуацию.

– Философы в массовом сознании 
обычно ассоциируются с «небожите-
лями», которые отрешённо относятся 
к сиюминутным проблемам, а полити-
ка – это повседневная практическая 
деятельность. Как вам удаётся со-
четать эти две ипостаси?

– Я убеждён, что философом 
нельзя быть, не участвуя в поли-
тике. Время чистого созерцания 
закончилось ещё в XIX веке. И моё 
стремление работать в областном 
парламенте вызвано желанием от-
стаивать тезис о том, что у капита-
лизма в России нет будущего, и по 
мере сил способствовать корректи-
ровке политического курса.

Сегодня уже и на государствен-
ном уровне признано, что Россия 
может сохраниться как целостное 
государство, если она будет вели-
кой. Но к этому тезису, я считаю, 
необходимо добавить ещё один: 
если страна будет социалистиче-
ской, если будет превалировать 
общегосударственный интерес, а 
не частный. Альтернативой этому 
может быть хаос и коррупция.

Я иногда в шутку говорю, что 
из областной Думы уйду тогда, 
когда возродим советскую власть. 
И некоторые горизонты уже от-
крываются.

Отменили выборы губернаторов 
– это шажок в укреплении верти-
кали власти. Ввели выборы депу-
татов по партийным спискам – это 
движение в том же направлении. 
А следующий шаг – возвращение 

народовластия, когда на государ-
ственном уровне будет заявлено о 
приоритете общегосударственных, 
а не частных интересов.

– Фракционность предполагает 
единство позиции по тем или иным 
вопросам. Вам удаётся вырабатывать 
единую точку зрения в ходе работы 
над законопроектами, во время го-
лосования?

– Мы придерживаемся принци-
па партийной дисциплины. И чем 
важнее обсуждаемый вопрос, тем 
она жёстче.

Скажем, в начале деятельности 
областной Думы IV созыва, ког-
да обсуждался законопроект «Об 
официальной и иной символике 
Воронежской области», члены 
фракции консолидированно го-
лосовали «против», потому что 
нельзя поддерживать буржуазно-
монархическую символику, утверж-
дающую разделение общества на 
богатых и бедных.

Другое дело, что все мы во фрак-
ции – люди разные. С учётом этого 
и работаем. Более того, иногда мы 
разрешаем голосовать иначе, чем 
фракция, учитывая положение че-
ловека в обществе, или если видим, 
что его голос не играет решающей 
роли по какому-либо конкретному 
вопросу.

– Вы однажды заметили: «Мы 
пытаемся поддерживать позитивное 
начало в реформах, бороться за 
обновлённый статус региона посред-
ством активной правотворческой дея-
тельности». Между тем коммунисты 
в Думе каждый год последовательно 
голосуют против принятия бюджета. 
Нет ли противоречия в декларациях 
и практических действиях?

– Фракция голосовала против 
принятия областного бюджета на 
2006 год и на 2007 год. Мы не под-
держали и трёхлетний бюджет. На 
наш взгляд, методология расчётов 
такова, что позволяет иметь «второй 
бюджет». Именно поэтому стал воз-
можен «Воронежинвест» – проект, 
по которому область, с нашей точки 
зрения, потеряла сотни миллионов 
рублей. При принятии бюджета на 
2007 год мы предлагали внести от-
дельной строкой 250 млн. рублей на 
капремонт жилых домов, решить 
проблему льготного проезда за счёт 
денежного содержания чиновни-
ков…

Строго говоря, оппозиция всегда 
должна голосовать против бюджета. 
Но дело даже не в оппозиционно-
сти. Мы убеждены в необходимости 
реформ. Однако в нашем регионе 
они идут настолько слабо, что мы 
отстаём от соседей.

Долгие годы наша область оста-
валась инвестиционно непривлека-
тельной. Коммунисты отчасти тоже 
приложили к этому руку. В 90-е годы 
мы думали, что голландская фирма 
«Филипс» пришла в нашу область 
развалить отечественную электро-
нику. Это было заблуждением. 

Теперь мы поддерживаем област-
ную инвестиционную программу 
и, кстати, активно участвовали в 

её обсуждении. С удовлетворением 
констатирую, что сейчас начались 
подвижки с инвестициями. Хотя, 
на наш взгляд, заниматься инвести-
ционной политикой следует более 
активно.

– Приведём ещё одно ваше выска-
зывание: «Если бы не было фракции 
КПРФ в областной Думе, то ре-
гиональный представительный орган 
власти был бы на порядок скучнее». 
Но ведь законотворчество – это рути-
на, оно обязано быть «скучным»…

– Признаться, это выражение 
я использовал в полемических це-
лях… Хотя, с другой стороны, убеж-
дён, что законотворчество – это не 
только рутина.

Представительный орган власти 
– это срез общества. В его деятель-
ности отражаются «уличные» про-
цессы. Если в обществе возникает 
напряжение, то оно должно отра-
жаться на деятельности парламента. 
В иных парламентах дерутся… У 
нас, при всей нашей жёсткости, 
до этого, слава Богу, не доходило 
дело. Но определённый динамизм 
в деятельность областной Думы 
коммунисты вносят.

Парламент – это поле взаимо-
действия разных сил. Столкновения 
здесь могут быть по разным вопро-
сам. Коммунисты являются голосом 
народа в облдуме. Только мы можем 
открыто сказать, насколько низко 
пала наша область. Только мы – 
против приукрашивания жизни.

– Вы известны как политик. А что 
за человек Рудаков «без галстука»? 
Чем вы увлечены? Как проводите 
досуг?

– Я – очень спортивный чело-
век. Вхожу в общественный совет 
по футболу. Вице-президент феде-
рации шахмат. Играю в большой 
теннис. Кроме того, как зритель 
люблю наблюдать за состязания-
ми практически по всем видам 
спорта.

С другой стороны, мне нравится 
искусство. Очень тесно взаимодей-
ствую с симфоническим оркестром 
Воронежской филармонии. Не-
давно мы с главным дирижёром 
оркестра Владимиром Вербицким 
вели разговор о зарубежных гастро-
лях коллектива. Совместно думаем, 
как проводить в Воронеже между-
народные фестивали классической 
музыки.

Когда бываю в деревне, люблю 
порыбачить. Приходится сожалеть, 
что на всё времени не остаётся. 
Многим хотелось бы позаниматься. 
Скажем, побывать на настоящей 
охоте…

– А есть ли здесь нереализованные 
желания?

– В 1979 году я стал работать в 
ВГУ и играл в футбол за «Локомо-
тив». Мы были даже чемпионами 
города. А в аспирантские годы играл 
за сборную МГУ по футболу. Иногда 
я в шутку думаю: «Можно было бы 
одну учёную степень отдать за то, 
чтобы в «Спартаке» сыграть»…

– На лекциях в вузе вы воспиты-
ваете студентов, а хватает ли у вас 
времени заниматься воспитанием 
собственных детей?

– Их у меня двое. Одному сыну 
исполнилось 18 лет, он учится на 
первом курсе экономфака ВГУ, 
второму – идёт четвёртый год. 
Когда старший рос, я был сильно 
занят и явно не додал ему то, что 
мог дать. Ведь если хочешь, чтобы 
был хороший ребёнок, его нужно за 
руку водить, приобщать к своим ин-
тересам. Хорошие дети вырастают 
только под присмотром родителей. 
Поэтому перед старшим сыном есть 
у меня долг. Младшим занимаюсь 
уже с учётом опыта и ошибок. 

Коммунисты – за  
конструктивное сотрудничество

Депутат областной Думы, руководитель фракции КПРФ Сергей РуДаКов:

В связи  
с беременностью  
и родами 

Федеральные меры:
1. В соответствии с ФЗ «О 

государственных пособиях 
гражданам, имеющим де-
тей» женщинам, состоящим 
в трудовых отношениях, или 
военнослужащим, либо уча-
щимся выплачивается посо-
бие по беременности и родам 
в размере среднемесячного 
заработка (денежного доволь-
ствия, стипендии), а жен-
щинам, уволенным в связи с 
ликвидацией организации в 
течение 12 месяцев, предше-
ствовавших дню признания 
их в установленном порядке 
безработными – в размере 300 
руб. (с учётом индексации с 1 
января 2008 года – 325,5 руб.). 
Работающим пособие по бере-
менности и родам назначается 
и выплачивается по месту ра-
боты (службы, учёбы). Жен-
щинам, уволенным в связи с 
ликвидацией организации, 
пособие выплачивается орга-
нами соцзащиты населения по 
месту жительства.

2. Право на единовремен-
ное пособие дополнительно к 
пособию по беременности и 
родам имеют женщины, встав-
шие на учёт в медицинских 
учреждениях в ранние сроки 
беременности (до 12 недель). С 

1 января 2008 года размер посо-
бия составляет 325,5 рубля.

В связи с рождением 
ребёнка

Федеральные меры:
1. При рождении ребёнка 

один из родителей либо лицо, 
его заменяющее, имеет право 
на единовременное пособие в 
размере 8000 рублей. 

С 1 января 2008 года размер 
пособия составляет 8680 ру-
блей. В случае рождения двух 
и более детей единовременное 
пособие назначается и выпла-
чивается на каждого ребёнка.

Предусмотрена выплата 
единовременного пособия 
беременной жене военнослу-

жащего, проходящего военную 
службу по призыву, срок бере-
менности которой составляет 
не менее 180 дней, в размере 
14000 рублей. 

Также предусмотрено еже-
месячное пособие на ребёнка 
военнослужащего, проходящего 
военную службу по призыву, в 
размере 6000 рублей на каждого 
ребёнка.

2. До достижения ребёнком 
возраста полутора лет выплачи-
вается ежемесячное пособие по 
уходу за ребёнком. 

Для лиц, фактически осу-
ществляющих уход за ребён-
ком и находящихся в отпуске 
по уходу за ребёнком, размер 
ежемесячного пособия состав-
ляет 40 процентов среднего 

заработка (дохода, денежного 
довольствия). При этом ми-
нимальный размер пособия 
составляет  1500 рублей по 
уходу за первым ребёнком и 
3000 рублей по уходу за вто-
рым ребёнком и последующими 
детьми. Максимальный размер 
пособия не может превышать 
за полный календарный месяц 
6000 рублей.

Размер ежемесячного по-
собия по уходу за ребёнком, 
выплачиваемого матерям, уво-
ленным в период беременно-
сти, отпуска по беременности 
и родам в связи с ликвидацией 
организаций, а также нерабо-
тающим гражданам составляет: 
по уходу за первым ребёнком 
– 1627,5 рубля); по уходу за 
вторым и последующими детьми 
- 3255 рублей).

3. В соответствии с Феде-
ральным законом «О дополни-
тельных мерах государственной 
поддержки семей, имеющих 
детей» женщины, родившие 
(усыновившие) второго ребёнка 
начиная с 1 января 2007 года; 
женщины, родившие (усыно-
вившие) третьего ребёнка или 
последующих детей начиная с 
1 января 2007 года, если ранее 
они не воспользовались правом 
на дополнительные меры го-
сударственной поддержки; а 
также мужчины, являющиеся 
единственными усыновителя-
ми второго, третьего ребёнка 
или последующих детей, ранее 

не воспользовавшиеся правом 
на дополнительные меры госу-
дарственной поддержки, если 
решение суда об усыновлении 
вступило в законную силу 
начиная с 1 января 2007 года, 
имеют право на материнский 
(семейный) капитал в размере 
250000 рублей (в 2008 году его 
размер составляет 271250,0 
рублей).

Распоряжение средствами 
материнского (семейного) 
капитала осуществляется не 
ранее чем по истечении трёх 
лет со дня рождения (усы-
новления) второго, третьего 
ребёнка или последующих 
детей путём подачи в терри-
ториальный орган Пенсион-
ного фонда РФ заявления о 
распоряжении средствами 
материнского (семейного) ка-
питала, в котором указывается 
направление использования 
материнского (семейного) 
капитала. Граждане могут 
распоряжаться средствами 
материнского (семейного) 
капитала в полном объёме 
либо по частям по следующим 
направлениям:

1) улучшение жилищных 
условий;

2) получение образования 
ребёнком (детьми);

3) формирование накопитель-
ной части трудовой пенсии для 
женщин.

Распоряжение средствами 
материнского (семейного) ка-

Государство гарантирует питала может осуществляться 
одновременно по нескольким 
направлениям.

За получением государ-
ственного сертификата на ма-
теринский (семейный) капитал 
граждане вправе обратиться в 
территориальный орган Пен-
сионного фонда РФ по месту 
жительства в любое время по-
сле возникновения права на 
дополнительные меры госу-
дарственной поддержки путём 
подачи соответствующего за-
явления, а также необходимых 
документов.

4. В соответствии с Законом 
РФ «Об образовании» в це-
лях материальной поддержки 
воспитания детей родителям 
(законным представителям) 
выплачивается компенсация 
части родительской платы (да-
лее - компенсация) на первого 
ребёнка в размере 20 процентов 
размера внесённой ими роди-
тельской платы, фактически 
взимаемой за содержание ре-
бёнка в соответствующем об-
разовательном учреждении, на 
второго ребёнка – в размере 50 
процентов размера указанной 
родительской платы, на тре-
тьего ребёнка и последующих 
детей – в размере 70 процентов 
размера указанной родитель-
ской платы.

Право на получение компен-
сации имеет один из родителей 
(законных представителей), 
внесших родительскую плату 
за содержание ребёнка в соот-
ветствующем образовательном 
учреждении.

(Продолжение  
в следующем номере).

общество
По просьбам чита-
телей публикуем 
подготовленный 
государственно-
правовым управ-
лением аппарата 
Воронежской 
областной Думы 
информационный 
материал о мерах со-
циальной поддержки 
ребёнка и семей с 
детьми, предусмо-
тренных действую-
щим федеральным и 
областным законо-
дательством.

В настоящее время Феде-
ральным законом от 22.08.2004 
года №122-ФЗ установлено, 
что меры социальной под-
держки медицинских и фар-
мацевтических работников 
организаций здравоохранения, 
находящихся в ведении субъ-
ектов РФ, устанавливаются 
органами государственной 
власти субъектов РФ, а меры 
социальной поддержки меди-
цинских и фармацевтических 
работников муниципальных 
организаций здравоохранения 
устанавливаются органами 
местного самоуправления. 

В то же время вышеназ-
ванный закон установил, что 
педагогические работники об-
разовательных учреждений в 
порядке, установленном зако-
нодательством РФ, пользуются 
правом на бесплатную жилую 
площадь с отоплением и осве-
щением в сельской местности, 
рабочих посёлках (посёлках 
городского типа). 

На основании вышеизло-
женного областной Думой был 
принят Закон от 20 ноября 2007 
года №137-ОЗ «О внесении из-
менений в Закон Воронежской 
области «О мерах социальной 
поддержки по оплате жилья 
и (или) коммунальных услуг 

отдельных категорий граждан, 
проживающих в сельской мест-
ности». 

В соответствии с ним меры 
социальной поддержки ме-
дицинским и фармацевтиче-
ским работникам областных 
организаций здравоохранения 
предоставляются в форме еже-
месячных денежных выплат 
- 177 рублей.

Размер ежемесячной денеж-
ной выплаты ежегодно индек-
сируется с учётом прогнози-
руемого уровня роста тарифов 
на жилищно-коммунальные 
услуги и учитывается при 
формировании областного 
бюджета на соответствующий 
финансовый год.

В областной Думе рассма-
тривается вопрос о выходе с 
законодательной инициативой 
в Государственную Думу РФ по 
внесению изменений в часть 5 
статьи 63 Основ законодатель-
ства РФ об охране здоровья 
граждан, дающих право орга-
нам государственной власти 
субъектов РФ устанавливать 
меры социальной поддержки 
медицинским и фармацев-
тическим работникам госу-
дарственных (областных) и 
муниципальных организаций 
здравоохранения. 

ЮридичесКий Компас

льготы для медиков
«Я являюсь сотрудницей учреждения здравоохранения. 
Какие меры социальной поддержки предусматриваются 
для работников медицинских и фармацевтических муни-
ципальных организаций?»

Л. СеВаСтьЯноВа, Россошанский район.
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Эту информацию, как и не-
которые другие удручающие 
выводы статистики, рос-
сийские информагентства 
сообщили одной строкой в 
общем  потоке новостей. И 
на следующий день о ней 
уже забыли. Или сделали 
вид, что забыли. Минувшим 
летом Счетная палата РФ со-
общила, что в общем объеме 
рынка алкоголя в стране 
более 50 процентов (!) при-
ходится на нелегальную про-
дукцию. Причем, по итогам 
2006 года, объемы легально 
отражаемой реализации 
водки и ликеро-водочных 
изделий составили всего 
1,17 миллиарда литров, что 
на 21,6 процента ниже по-
казателя 2005 года. И это 
при том, что пить меньше у 
нас не стали!

Государственные «контроле-
ры» не утверждают, что эти «бо-
лее 50» процентов приходятся 
исключительно на самогон или 
спиртосодержащие смеси. Сюда 
же входит, к примеру, и вполне 
пригодная для употребления 
водка, произведенная на заводе 
где-нибудь в северокавказских 
республиках, или из подручного 
сырья, или перепроданная через 
цепочку фирм с таким расче-
том, что одна из них случайно 
«потеряется». Впрочем, схемы 
выстраиваются таковыми, что 
доказать что-либо нелегко, 
однако дело это настолько вы-
годное, что оптовые продавцы 
поставляют свою продукцию 
в магазины по заведомо «дем-
пинговой» цене, позволяющей, 
с одной стороны, получать 
немалый доход, а с другой - от-
теснить с рынка местных то-
варопроизводителей, которые 
работают в жестких рамках 
законодательного поля.

- Есть старая мудрая по-
словица – хорошее дешевым 
не бывает, - таково, к примеру,  
мнение Геннадия Агафонова, 
генерального директора ОАО 
«ЛВЗ «Бутурлиновский». – Да-
вайте посчитаем, сколько может 
стоить бутылка самой недорогой 
водки, если она действительно  
изготовлена из качественного 
сырья? Себестоимость изготов-
ления пол-литровой бутылки 
складывается из расходов на 

основное сырье (стоимость 
спирта, солода, сахара, гли-
церина, пищевых добавок), 
которые составляют около 6 
рублей. Добавляем стоимость 
упаковки, общепроизводствен-
ные расходы, рентабельность 
предприятия. «Набегает» по 
бухгалтерии еще около 12 ру-
блей. Дальше (согласно феде-
ральному законодательству) к 
этой цене прибавляются акциз 
и налоги. Окончательная цена 
бутылки – около 60 рублей. 
Дальше продукция поступает 
на оптовую базу, где к ее цене 
добавляется от 10 до 14 процен-
тов наценки, а затем в магазин. 
Розничная надбавка – 25-30 
процентов. В итоге бутылка 
водки на полке магазина будет 
стоить не менее 80 рублей. Как 
практик с многолетним опытом 
работы, заявляю со всей ответ-
ственностью: меньше сегодня 
КАЧЕСТВЕННАЯ продукция 
стоить просто не может!

Однако достаточно побы-
вать в нескольких воронежских 
магазинах, торгующих алко-
гольной продукцией, чтобы 
увидеть: рядом с продукцией 
воронежских и московских 
производителей стоят бутылки 
такого же объема с не менее 
броскими названиями и очень 
привлекательной ценой от 58 
рублей… Вся эта продукция 
произведена в Дагестане и 
Кабардино-Балкарии. 

Неужели производители 
водки работают себе в убыток? 
Вряд ли. Изготовление водки 
- процесс затратный, а выпуск 
высококачественной продук-
ции требует особых вложений. 
Достигнуть такой аномально 
низкой цены «южным» произ-
водителям удается, либо сэко-
номив на качестве спирта, либо 
не доплатив налоги в бюджет. 
Что хуже – можно спорить. 
Но для здоровья потребителей 
опасно именно использование 

недоброкачественного спирта.
- Варианты экономии на каче-

стве спирта, конечно, существу-
ют, - говорит Лидия Кораблева, 
начальник производства завода 
«Висант», признанный в России 
специалист-дегустатор алко-
гольной продукции. – В нашу 
лабораторию часто привозят 
на анализ водку торговые базы, 
милиция и просто потребители. 
Если к продукции наших круп-
ных заводов вопросов не возни-
кает, то среди ввозной продукции 
встречаются образцы, к примеру, 
с недоочищенным спиртом. Так, 
по ГОСТу диэтилфтолата должно 
быть не более 0,5 миллиграмма 
на дециметр кубический, а там 
он достигает 800-1000…

Такая «экономия» получает-
ся, когда вместо спиртов «Экс-
тра» и «Люкс», которые произ-
водятся только из качественно-
го зерна, используется спирт из 
так называемого «пищевого сы-
рья»: смеси зерна с картофелем, 
иногда с добавлением сахарной 
свеклы и мелассы, или только 
из мелассы (побочного продук-
та сахарного производства). К 
этому добавьте «экономию» на 
технологических затратах.

Не так давно в московских 
изданиях появилось сообще-
ние, что для изготовления 
водки в России стали использо-
вать… синтетический спирт. Он 
получается путем гидратации 
этилена и по стоимости в 6 
раз (!) дешевле спирта из пи-
щевого сырья. Технологии его 
очистки достигли таких высот, 
что по своим вкусовым показа-
телям его невозможно отличить 
от пищевого спирта.

- Присутствие синтетиче-
ского спирта в водке можно 
обнаружить только лабора-
торным путем, - подтверждает 
наши опасения Лидия Ива-
новна. – К счастью, алкоголя 
на его основе в Воронежской 
области пока не обнаружено. 
В России запрещено исполь-
зование синтетического спирта 
на ликеро-водочных заводах по 
причине высокого присутствия 
в нём метанола. Действие тако-
го спирта на организм ещё не 
исследовано.

Да, одно дело – местный 
производитель, дорожащий 
торговой маркой и качеством. А 
другое – малоизвестный завод в 
далеком регионе. Не появится 
ли однажды у его руководи-
телей соблазн использовать 
спирт не из пшеницы, цена на 
которую растет высокими тем-
пами, а из отходов ближайшего 
нефтеперегонного завода, и 
сбывать продукт подальше от 
родных мест, к примеру, в Во-
ронежской области?..

Казалось бы, заботясь о 
здоровье потребителей и о по-
полнении областного бюджета, 
местные власти должны оказы-
вать максимальную поддержку 
своему товаропроизводителю. 
К сожалению, не всегда это 
так... Проанализировав дан-
ные Росстата, можно получить 
интересные данные. К при-
меру, в Белгородской области 
алкогольной продукции мест-
ного производства в розничной 
торговой сети реализуется до 65 
процентов от общего объема 
продаж.  В Воронежской об-
ласти доля местной водки в 
продажах через магазины едва 
достигает 15 процентов (и это 
при двух крупных по россий-
ским меркам ликеро-водочных 
заводах!). Кстати, если в Воро-
нежской области марка «Воро-
нежское качество» выполняет 
функции формального под-
тверждения безопасности про-
дукта, то в той же Белгородской 
области действуют довольно 
жесткие условия поступления 
инорегиональной продукции 
на прилавки местных мага-
зинов. Дешевой продукции с 
Северного Кавказа туда путь 
закрыт!

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Проблема

Дешёвая водка  
бывает только  
в мышеловке…

- Нынешняя весна – сверх-
ранняя. Для нашей земли не 
характерно, чтобы в середине 
марта было так тепло, и вы-
сохла почва. У деревьев почки 
уже начинают набухать и рас-
пускаться. И это очень плохо, 
потому что набухшие почки 
теряют зимостойкость и  бу-
дут не способны выдержать 
температуру даже в минус пять 
градусов, а возврат холодов 
обязательно будет. Если почки 
зацветут, многие культуры – 
абрикосы, черешни, вишни 
– обязательно пострадают от 
заморозков. Даже просто не-
настная погода станет препят-
ствием для опыления, а в этом 
случае урожая не жди. Один из 
надежных способов защитить 
деревья и кустарники от замо-
розков – полив холодной во-
дой. Можно поливать из шлан-
га, зажав отверстие пальцем и 
сделав тонкую струю, можно 
пользоваться специальными 
распылителями, которые оде-
ваются на шланг, подойдет даже 
обыкновенный опрыскиватель. 
Поливать следует рано утром, 
в четыре-пять часов - смочить 
листки и цветки водой. Этот 
слой воды, остывая, при замер-
зании, выделяет много тепла и 
защищает от заморозков. Ку-
старники небольшого размера 
можно укрыть специальными 
укрывными материалами, так-
же укрывают рассаду на грядках 
и цветы. Мы можем спасти от 
заморозков виноград – подоль-
ше подержать его в укрытии, и 
раскрыть, когда будет теплая 
погода.

- Какие советы вы можете 
дать по выращиванию культур в 
теплицах?

- Здесь уход проще, но вес-
ной бывают теплые солнечные 

дни, когда в теплицах темпера-
тура увеличивается в разы, и это 
плохо для молодых неокрепших 
растений. Так что очень важно 
контролировать температуру 
в теплице. В теплицах нельзя 
допускать сквозняков – их не 
переносят никакие растения. 
Так что любую теплицу нужно 
открывать так, чтобы открытые 
двери и окна не располагались 
напротив друг друга. Сильно за-
ливать растения водой тоже не 
следует, особенно на песчаных 
почвах, где верхний слой в 30-
40 сантиметров – плодородная 
земля, а остальное – песок. Тем 
более что большое количество 
воды вымывает питательные 
вещества, которые в небольшом 
количестве содержатся в верх-
нем плодородном слое, и почва 
становится непригодной для 
выращивания овощей и пло-
дов. Нежелательно выращивать 
в одной теплице помидоры и 
огурцы, так как для помидоров 
желателен более сухой воздух 
и повышенная температура, а 
для огурцов, напротив,  повы-
шенная влажность и прохлада. 

И вообще растения, которые 
требуют разного ухода. Следует 
либо сделать в теплице перего-
родку, либо рассадить растения 
по разным теплицам. Хорошо 
ежегодно менять местополо-
жение растений на земле для 
увеличения и улучшения каче-
ства урожая.

Ну, а на ближайшие две не-
дели в теплицах лучше устроить 
какое-нибудь приспособление 
для обогрева на случай сильных 
заморозков. Например, элек-
трические пушки или газовые 
печи.  

- Рассаду уже можно гото-
вить? 

- Сейчас можно и нужно 
готовить рассаду: кто-то сажает 
ее на подоконниках, кто-то в 
теплицах, но так как день еще 
короткий и дневного света для 
нормального развития рассады 
недостаточно, следует помнить: 
освещенность рассады должна 
составлять 16 часов в сутки. 
Поэтому утром и вечером необ-
ходимо включать над рассадой 
лампы дневного света, разме-
стив их на 40-50 сантиметров 
над ящичками. Обычные лам-
пы использовать нельзя - они 
нагревают воздух, растения по-
чувствуют тепло, начнут расти, 
но света будет все равно недо-
статочно, и они станут тонкими 
и нежизнеспособными. Отмечу, 
что категорически запрещается 
включать лампы дневного света 
над рассадой на круглые сутки 
– поверьте, лучше не будет, 
ведь растения тысячелетиями 
привыкали, что днем светло, 
а ночью темно. Свет ночью им 
противопоказан! 

Самое время проверить се-
мена на всхожесть: по десять 
штук из партии кладем на 
кусочек влажной материи, 
предварительно подписав ее, 
заворачиваем в пакетики, скла-
дываем их в банку или ка-
стрюльку, заливаем водой (при-
чем воду лучше использовать 
талую или дождевую), можно 

добавить несколько крупинок 
марганцовки. Через 30 минут 
выливаем воду - той влаги, что 
впиталась в тряпочку, хватит 
для прорастания семян. Если 
из десяти семян семь взошло, 
значит, всхожесть будет 70 про-
центов и т. д. 

- Иван Васильевич, расска-
жите, пожалуйста, какие расте-
ния можно сажать уже сейчас.

- Почва оттаяла, но это еще 
не значит, что можно посадить 
все культуры. Сейчас нужно 
сажать плодовые деревья и 
кустарники, газонную траву, 

которая любит прохладу и 
влагу. Посадите газонную тра-
ву в мае - придется поливать 
ежедневно, а то и дважды в 
день, иначе засохнет. На тех 
участках, где земля подсохла, 
можно разровнять ее грабля-
ми - это называется весенним 
боронованием или закрытием 
влаги. Комки земли нужно раз-
бить, чтобы сделать ее ровной 
и рыхлой. Иначе они высохнут, 
станут твердыми.

Такие культуры, как лук, 
петрушка, морковь, сельде-
рей, щавель – холодостойкие, 

обычно их рекомендуется сеять 
в конце апреля – начале мая. 
Но в этом году можно сеять 
уже сейчас - даже если будут 
холода, они будут нормально 
развиваться, а когда потепле-
ет – быстро прорастут.

Теплолюбивые растения, та-
кие как огурцы, дыни, арбузы, 
свеклу и тыквы, несмотря на 
провокационную погоду, лучше 
пока не сеять.

- Вас знают, ваше мнение 
считают авторитетным как сре-
ди профессионалов, так и среди 
дачников-любителей. Наверное, 
часто звонят с вопросами?

- Как-то прихожу домой с 
работы, уставший, а жена со-
общает, что мне целый день 
кто-то звонит. И вот в 11 ча-
сов вечера очередной зво-
нок. Мужчина спрашивает: 
«Можно ли сейчас поливать 
арбузы?». Можно, говорю, но 
не в столь позднее время. Через 
10 минут мужчина перезвани-
вает: «А сколько воды лить?» 
Количество воды, отвечаю, 
зависит от почвы на участке и 
частоты полива. На передачу 
тоже постоянно звонят, иногда 
даже не для того, чтобы задать 
вопрос, а просто чтобы побла-
годарить за то, что доходчиво, 
понятно, доступно излагаю 
полезную информацию. Мне 
очень приятно, что мои советы 
помогают людям работать на 
своих участках. 

- Слышала, что вы при-
нимаете активное участие в 
выставках-ярмарках, которые 
проходят в выставочном центре 
Воронежского государственного 
агроуниверситета.

- И там же провожу кон-
ференции для садоводов-
любителей. Кстати, очеред-
ные выставки будут прохо-
дить 11, 12 и 13 апреля в СК 
«Энергия». А если у читателей 
«Коммуны» есть интерес к 
«дачной» теме, можем про-
должить разговор.

Анна САрАНцЕвА. 

Для саДовоДов и огороДников

Сезон дачных забот
Ученый-агроном, ведущий телепередачи «Сезон забот», 
владелец плодово-ягодного питомника «Росток», Иван 
БаБИн, который на протяжении десяти лет ведет курсы 
садоводов-любителей, рассказал корреспонденту «Комму-
ны» об особенностях нынешнего дачного сезона.

- Задуман был фестиваль 
для студентов, но не возбраня-
ется участие более младших и 
старших бардов и поэтов, - рас-
сказывает один из организато-
ров фестиваля Евгения Омель-
ченко. - Мы хотели создать 
некую творческую среду вне 
возраста. Неважно, декан ты 
или студент: здесь все равны. У 
нас действуют мастерские, где 
преподают опытные авторы, 
лауреаты других фестивалей. 
И результат налицо. Кто не 
смог в прошлом году пройти 
конкурсный отбор, в этом по-
радовал результатами. 

В «Веге весны» приняли 
участие 50 человек – не толь-
ко воронежцы, но и гости 
из других стран и городов. 
Большинство выступающих 
не имеет музыкального об-
разования. Впрочем, главная 
ставка все же делается на со-
держание песен.

- Музыка должна быть 
подчинена стиху, а не на-
оборот, - считает Евгения 
Омельченко. – На фестивале 
у нас только живое звучание, 
самый распространенный 
инструмент, конечно же, 
гитара.

 Соревнование шло по 
четырем номинациям. Побе-
дителями стали семь человек. 
Среди них – Марина Голуби-
на (на фото). Она участвовала 
в каждом фестивале, но как 
солист номинирована впер-
вые, до этого была лауреатом 
в номинации «Дуэты».

- Сначала я начала писать 
стихи - около двух лет назад, 
- говорит Марина. -  Потом 
песни, быстро «заболела» 
этим и теперь без песен, 
стихов и концертов жить не 
могу. 

Анна САрАНцЕвА.  
Фото автора.

культура

Поет «Вега весны»
Воронежский фестиваль авторской песни и поэзии 
«Вега весны» прошел  в Доме молодежи.  Он проводится 
уже третий год подряд.

В области действует це-
левая программа «Экология 
и природные ресурсы», рас-
считанная на 2006-2010 годы. 
Воплощается задуманное 
при активнейшем участии 
Управления по экологии и 
природопользованию Воро-
нежской области. Не так давно 
областная Дума внесла в про-
грамму изменения, связанные 
с объявлением Года малых 
рек. Предусмотрен комплекс 
мероприятий – обследова-
ние и расчистка водоёмов, 
благоустройство примыка-
ющих территорий, научно-
практические конференции, 
конкурсы... Нынешним годом 
работа, конечно, не ограни-
чится. Никак не обойтись 
Управлению без сотрудниче-
ства с общественными орга-
низациями, в недрах которых 
зреют собственные идеи, как 
можно помочь – не делом, 
так словом - нашим водоёмам. 
Акция в Никитинской би-
блиотеке – хороший пример 
такого сотрудничества. 

В холле третьего эта-
жа областной библиоте-
ки имени И.С. Никитина 
была развёрнута книжно-
иллюстративная выставка 

«Голубые очи России: малые 
реки и родники». Её основу 
составили предоставленные 
Воронежским природным 
биосферным заповедником 
фотографии родников и ре-
чушек области, сделанные 
школьниками. Также была 
представлена различная ли-
тература по теме, в том числе 
краеведческая. В акции при-
няли участие воронежские 
учёные. Гидролог, профессор 
Воронежского государствен-
ного университета Виталий 
Мишон поведал ребятам 
о том, что такое вода, как 
она возникает. А методист 
эколого-просветительского 
центра Воронежского запо-
ведника Наталья Николаева 
рассказала о Усманке и Ив-
нице – речках, которые про-
текают по заповеднику. 

В апреле в Воронеже прой-
дут областные курсы библио-
текарей. Участвующие в них 
сотрудники Никитинки со-
бираются поделиться опытом 
проведения акции «Малые 
реки и родники» с коллегами 
из районных библиотек. А 
это значит, что акция про-
должается. 

виталий ЧЕрНИКОв.

Все реки текут 
никитинская библиотека совместно с Воронежским 
государственным природным биосферным заповед-
ником провела общественную акцию «Малые реки и 
родники». Малых рек в нашей области насчитывается 
1180, дающих им жизнь родников – около двух тысяч. 
В каком состоянии передадим мы водоёмы, в которых 
так любили купаться в детстве, потомкам? не секрет, 
что этот ресурс в России истощается, ухудшаются и 
показатели качества воды. Многие реки попросту ис-
чезают без следа. но если спасать их, то начинать надо, 
конечно же, с малого – с ручейков. 

ВЕСТИ
Храм будет в тепле
Старинный Новотолучеевский 
храм, по сути, главный собор 
в Воробьёвском районе. Одна 
проблема - зимой в нём хо-
лодно. Её решают здесь всем 
миром. Предприниматели и 
руководители помогли купить 
отопительный котел, шкаф-
ный газораспределитель, тру-
бы. А все монтажные работы 
за чисто символическую плату 
выполняют опытные мастера 
под началом Сергея Федосова 
из села Первое Никольское.

В поле - по науке
Как на научной основе вести 
растениеводство - об этом 
до выезда в поле шла речь 
на встречах земледельцев 
Петропавловского района с 
учёными. Ранее гости из со-
седней Ростовской области 
рассказали об особенностях 
возделывания перспективных 
культур - сорго и сои. Ставро-
польцы поведали о том, как 
биологические технологии 
обеспечивают повышение 
урожайности зерновых. По-
лезным был и недавний трёх-
дневный семинар. Его провели 
воронежские ученые научно-
исследовательских институтов 
имени Докучаева и Мазлумо-
ва. Они дали рекомендации по 
химической защите растений, 
по сохранению и восстановле-
нию плодородия почв.

Чтение - для души  
вдохновение

Год семьи в селе Старая Ка-
литва Россошанского района 
начался вечером «Семьи чи-
тающие - семьи талантливые». 
Здешние библиотекари и 
работники культуры пригла-
шали на сцену семьи одно-
сельчан Руденко, Кравченко, 
Николенко, Сидельниковых, 
Битюковых, Мехтиевых, Челя-
диновых, Долинских и других, 
в которых любят чтение. Книга 
же духовно обогащает челове-
ка. В этом тоже все могли убе-
диться. В зале звучали баянные 
переборы, стихи и песни даже 
собственного сочинения.

Котелок рассказал 
о солдате

Года два назад учителя школы 
села Семейки Подгоренского 
района уступили просьбам 
гостей из Италии - подарили 
им солдатский котелок вре-
мен Великой Отечественной 
войны. Выцарапанные на нём 
надписи помогли тамошним 
следопытам разузнать судьбу 
владельца. Альпиец Делучи 
Убальдо погиб зимой 1943 
года на Дону, где воевал в со-
ставе фашистских войск. Его 
племянникам, проживающим 
близ итальянского города Пар-
ма, вручён этот котелок. Они-то 
и прислали письмо в Семейки 
со словами признательности, 
безграничной благодарности 
сельским жителям. Сообщили 
о своем желании побывать в 
гостях в воронежских краях.

Петр ЧАЛЫЙ,  
соб. корр. «Коммуны».

Администрация Воронеж-
ской области в рамках поли-
тики поддержки инноваци-
онных предприятий оказала 
существенную помощь ООО 
«Совтех» в реализации про-
граммы по серийному вы-
пуску продукта «Поликрош», 
получаемого из отходов про-
изводства синтетического 
каучука. Сегодня это воро-
нежское предприятие – один 
из лидеров внедрения новых 

технологий по переработке 
отходов полимерного про-
изводства. Здесь создано по-
рядка 90 рабочих мест, и теку-
щие платежи в бюджеты всех 
уровней ожидаются более 5 
млн. рублей.

С первых шагов «Совтех» 
начал активное продвижение 
своей продукции на товарные 
рынки России и стран СНГ, а 
затем стал осваивать и рынки 
дальнего зарубежья. В ноябре 

2007 года был заключен меж-
дународный контракт с бол-
гарской фирмой «Скороход», 
которая хорошо известна на 
рынке химикатов и нефтехи-
мического сырья во многих 
странах Европы и Азии. По 
этому контракту в Болгарию 
уже отправлено более 100 тонн 
«Поликроша». Сейчас ведутся 
переговоры о поставках этой 
продукции в Индию и ряд 
других зарубежных стран.

Инноваторы из ООО «Сов-
тех» серьезно настроены на 
расширение номенклатуры 
продукции предприятия. 
Сейчас совместно с Воро-
нежской государственной 
технологической академией, 
с которой фирма сотруднича-
ет с 1998 года, продолжается 
ряд перспективных научных и 
внедренческих работ в сфере 
технологии полимерных ма-
териалов. Некоторые из этих 

разработок в скором времени 
будут готовы к внедрению в 
производство, и предприятие 
с участием администрации 
области сейчас занято поис-
ком инвесторов. Для реали-
зации новых проектов ООО 
«Совтех» рассматривается 
также возможность привле-
чения средств венчурного 
фонда.

Пресс-центр администрации  
воронежской области.

«Поликрош» выходит на мировой рынок

Коллектив является мно-
го кратным дипломантом и 
лауреатом областных и все-
российских смотров конкур-
сов художественной само-
деятельности. Он выступал 
во многих городах нашей 
страны и даже за рубежом. За 
три десятилетия сменилось 
несколько поколений хори-
стов, но сохранились добрые 
традиции первого состава: 
это взаимная поддержка и 
внимание друг к другу, актив-
ная жизненная позиция. Хор 

всегда получал поддержку со 
стороны районного руковод-
ства. Он и сейчас благодарен 
главе Василию Авдееву.

У хора богатый реперту-
ар – от патриотической темы 
до задорных частушек. Спо-
собны взять за душу любого 
слушателя напевная «Степь 
да степь кругом», удалая 
казачья «Донцы-молодцы», 
лирическая «Ивушка»…

Дмитрий КОЛЕСНИКОв,  
фото автора.

р.п. Анна. 

На сцене - ветераны

В конце прошлого года аннинскому народному хору 
ветеранов войны и труда исполнилось 30 лет.
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ЗАО «ДАвыДОвскОе» 

реализует

элитные семена:
ячменя 

сорта «Приазовский-9»;
сои 

сортов «Белгородская-6», 
«Белгородская-48», 

«Глазастая», «Магева».
сертифицировано.

Телефоны: 
8(47391) 68-5-25, 67-7-77.

Управление по делам печати и средств массовых комму-
никаций Воронежской области, правление Воронежского 
регионального отделения Союза журналистов России глу-
боко скорбят по поводу безвременной кончины директора-
главного редактора ОГУ «Редакция Рамонской районной 
общественно-политической газеты «Голос Рамони»

Игнатова
геннадия Михайловича

и выражают искренние соболезнования коллективу редак-
ции, родным и близким покойного.

Бетонщик-арматурщик, каменщик, специалисты 
по укладке брусчатки, специалисты по устройству  

наружных сетей: вода и канализация,  
ливневые и дренажные сети, дорожники, отделочники 

(облицовка фасадов), клинкер, плитка, рваный камень. 

Телефон 8 (48535) 39188.

Приглашаем на работу в москве

Собственник земельной доли, 
расположенной на территории ЗАО «Тихий Дон», Пышнограев Василий Николаевич, 

извещает о выделении в натуре 
в счет принадлежащих ему 2 долей из невостребованных земель 

земельного участка 
площадью 8,28 га на участке 

Топографический контур № 5 площадью 34 га, третья тракторная бригада 
(протокол общего собрания собственников земельных долей от 5 марта 2006 года) 

для дальнейшей передачи в аренду под сельскохозяйственное использование.
Контактный телефон: 8-909-217-10-17.

Федеральное государственное 
образовательное учреждение высшего 

профессионального образования 

«Воронежская государственная 
академия искусств» 

объявляет 

КОНКуРСНый ОтБОР 
на должности 

профессорско-преподавательского состава:
доцент кафедры педагогики, методики и общего курса 

фортепиано (1);
доцент кафедры гуманитарных и социально-экономиче- 

ских дисциплин (0,75);
старший преподаватель кафедры теории и истории му-

зыки (1).
Документы принимаются по адресу: 394053, 

г.Воронеж, ул.Генерала Лизюкова, 42, отдел кадров, 
тел. (4732) 66-14-81.

Срок подачи заявления для участия  
в конкурсном отборе – один месяц со дня опубликования 

объявления о конкурсе.

Управление ФСБ России  
по Воронежской области продолжает

набор мужчин на военную
службу по контракту 

в Пограничные управления ФСБ России. 
Требования: возраст от 20 до 35 лет, военная служба по призыву, годность  

по состоянию здоровья. Условия прохождения службы: должности от рядового  
до прапорщика; денежное содержание от 9000 до 29000 рублей  

в зависимости от региона; служебное жилье; выслуга – 1 месяц службы за 1,5; 
участие в накопительно-ипотечной системе приобретения жилья. 

для получения более подробной информации обращаться: уфСБ россии 
по Воронежской области по тел.: (8-4732) 55-66-15, 55-45-48,  

55-04-44 (круглосуточно); отделы уфСБ в городах: 
Борисоглебск, тел.: (8-47354) 619-78; лиски, тел.: (8-47391) 442-79; 
Павловск, тел.: (8-47362) 249-19; россошь, тел.: (8-47396) 233-33; 

нововоронеж, тел.: (8-47364) 249-04.

информационное сообщение 
о проведении аукциона

Юго-Восточная железная дорога – филиал ОАО «Российские 
железные дороги» (далее – Организатор) извещает о проведении 
Аукциона, открытого по составу участников и закрытого по форме 
подачи предложений о цене, по определению покупателя объек-
тов недвижимого имущества ОАО «РЖД» сооружения-комплекса 
Воронежского ордена трудового Красного Знамени тепловозоре-
монтного завода им. Дзержинского общей площадью 274,3 кв. м, 
состоящего из здания сельпо в с. Нижняя Ведуга, площадью 141,4 
кв. м и двух гаражей около здания сельпо в с. Нижняя Ведуга, 
площадью 132,9 кв. м, расположенных по адресу: Воронежская 
область, Семилукский район, с. Нижняя Ведуга, ул. Ленина, № 31 
(далее – Объект).

Начальная цена продажи Объекта составляет 153 989 (сто 
пятьдесят три тысячи девятьсот восемьдесят девять) рублей с 
учетом НДС.

Победителем Аукциона признается участник, отвечающий всем 
требованиям, содержащимся в конкурсной документации, и пред-
ложивший наибольшую цену.

Дата и место проведения Аукциона – 22 мая 2008 года в 15 
часов по адресу: 394036, г. Воронеж, Революции пр., 18, к. 244.

Конкурсная документация может быть приобретена с 9.00 до 
16.00 по адресу: 394036, г. Воронеж, Революции пр., 18, кабинет 
№ 507 (пристройка к главному корпусу управления Юго-Восточной 
железной дороги).

Для получения конкурсной документации представителю Пре-
тендента необходимо иметь при себе:

доверенность или иной документ на право получения конкурс-
ной документации;

сведения о Претенденте: для юридических лиц – наименование 
организации, юридический адрес, Ф.И.О. руководителя, контактные 
телефоны/факсы, банковские реквизиты, для физических лиц – 
Ф.И.О., адрес, контактные телефоны;

для физических лиц – копию паспорта.
Заявка с прилагаемыми к ней документами подается с 11 апреля 

2008 года до 12 часов 12 мая 2008 года по адресу: 394036, г. Во-
ронеж, Революции пр., 18, кабинет № 507 (пристройка к главному 
корпусу управления Юго-Восточной железной дороги).

Претенденты вносят задаток не позднее даты окончания приема 
Заявок. Размер задатка составляет 10 процентов от суммы на-
чальной цены продажи и равен 15398,90 (пятнадцать тысяч триста 
девяносто восемь рублей девяносто копеек) рублей.

Организатор оставляет за собой право принять или отклонить 
заявки, поданные с опозданием.

Заинтересованные лица могут обратиться за разъяснениями и 
дополнительной информацией с 9.00 до 16.00 по адресу: 394036,  
г. Воронеж, Революции пр., 18, кабинет № 507 (пристройка к глав-
ному корпусу управления Юго-Восточной железной дороги).

Справки по телефонам: (4732) 65-30-87, 65-38-74, 65-38-37.

Собственники земельных долей АО «Черноземье» 
(Воронежская область, Панинский район) 

уведомляют о проведении общего собрания 
собственников земельных долей.

Место проведения: г. Воронеж, ул. Платонова, д. 19, 5-й этаж, 
офис группы компаний «Черноземье Агро».

Время проведения: 26 мая 2008г., 12 часов. Начало регистрации 
участников долевой собственности в 11 часов.

Повестка дня:
1. Определение местоположения части находящегося в долевой 

собственности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет земельных 
долей.

2. Определение местоположения части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в натуре в счет земельных долей для передачи 
таких земельных участков в аренду, условий передачи в аренду.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой 
собственности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

4. Прочее.
По всем вопросам обращаться  

к Хариной Наталье Юрьевне по адресу:  
г. Воронеж, ул. Платонова, 19, тел.: (4732) 20-40-22, 20-40-26.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
о проведении конкурса на замещение вакантных 

должностей государственной гражданской службы
Управление Федеральной службы по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и 

охраны культурного наследия по Воронежской области объявляет конкурс на замещение 
вакантных должностей:

- начальник отдела надзора за сетями подвижной радиотелефонной связи и телера-
диовещанием;

-  ведущий специалист – эксперт отдела правового обеспечения и кадров;
- ведущий специалист – эксперт отдела надзора за ТСС, регистрации и инструментального 

контроля РЭС и ВЧУ.
В конкурсе могут принять участие лица, имеющие гражданство Российской Федерации 

и достигшие 18-летнего возраста, владеющие государственным языком Российской 
Федерации.

КВалифиКационные ТреБоВания, ПредъяВляемые  
К ПреТенденТам на замещение ВаКанТных должноСТей:

начальник отдела надзора за сетями  
подвижной радиотелефонной связи и телерадиовещанием:

-  наличие высшего профессионального образования;
- наличие не менее двух  лет стажа государственной гражданской службы (государственной 

службы иных видов) или не менее четырех лет стажа работы по специальности;
- знание организационных, технических и программных основ систем сотовой, подвижной 

радио- и радиотелефонной связи, персонального радиовызова;
- знание существующих и перспективных технологий связи, основанных на использование 

радиоэлектронных средств;
- знание основ эфирного вещания, кабельного вещания, проводного радиовещания;
- владение основами инструментального контроля параметров излучения по тракту и 

по эфиру;
-   знание законодательства  в области государственной гражданской службы;
-  владение компьютером на уровне уверенного пользователя.

Ведущий специалист – эксперт отдела правового обеспечения и кадров:
- наличие высшего профессионального образования (по специальности юриспруденция 

или иного направления подготовки по специальностям, соответствующим функциям и 
конкретным задачам, возложенным на структурное подразделение);

- наличие не менее трех лет стажа работы по специальности, необходимого для исполнения 
должностных обязанностей по замещаемой должности;

- наличие опыта работ, связанного с юридическим обеспечением деятельности орга-
низации, в том числе опыта правовой экспертизы документов, претензионной работы, 
представительства в судах;

- знание административного  права и административного процесса Российской Феде-
рации;

- знание законодательства  в области государственной гражданской службы Российской 
Федерации;

-  владение компьютером на уровне уверенного пользователя;
- коммуникабельность.

Ведущий специалист – эксперт отдела надзора за ТСС,  
регистрации и инструментального контроля рЭС и Вчу:

- наличие высшего профессионального образования;
- наличие не менее трех лет стажа работы по специальности, необходимого для исполнения 

должностных обязанностей по замещаемой должности;
- знание существующих и перспективных технологий связи, основанных на использование 

радиоэлектронных средств;
- владение основами инструментального контроля параметров излучения по тракту и 

по эфиру;
- знание ГОСТов и Норм на параметры излучения радиоэлектронных средств различных 

видов связи;
- знание законодательства в области государственной гражданской службы;
- владение компьютером на уровне уверенного пользователя.
Желающим принять участие в конкурсе необходимо подать заявление на имя руководителя 

Управления Россвязьохранкультуры по Воронежской области  и представить документы 
в соответствии с пунктом 7 Положения о конкурсе на замещение вакантной должности 
государственной гражданской службы, утвержденного Указом Президента Российской 
Федерации от 01.12.2005 № 112.

Документы для участия в конкурсе принимаются в течение 30 дней со дня опубликования 
данного объявления в газете «Коммуна». Прием документов, предоставление необходимых 
бланков документов производится по адресу: г. Воронеж, ул. Куцыгина, д. 29а, отдел 
правового обеспечения и кадров (123).

Более подробную информацию о квалификационных требованиях  
к вакантным должностям и другую информацию о  конкурсе  

можно получить по телефонам управления: (4732) 71-30-54, 36-43-43. 
Электронный адрес управления: ugsn@36comch.ru

Электронный адрес сайта управления: http://36rsoc.ru 

 Кристина Мильман - народная артистка России Людмила Кравцова. Герман Льюис - народный артист 
России, лауреат Государственной премии России Юрий Кочергов.

Спектакль воронежского 
академического театра дра-
мы имени а.в. Кольцова 
«Малина в феврале» внешне 
простодушен и оттого мо-
жет показаться уязвимым 
для скептика. После таких 
богатых оттенками режис-
сёрских работ народного 
артиста России анатолия 
Иванова, как «Банкротъ» 
или «Ревизор», эта лириче-
ская комедия в двух актах 
кажется творческой пере-
дышкой. 

Два главных героя – он и 
она, два эпизодических (чья 
функция сводится, по сути, к 
тому, чтобы вовремя выносить 
со сцены завёрнутую в по-
лиэтилен мебель), студенты 
Воронежской государственной 
академии искусств на под-
танцовках, -  на подобный 
спектакль идёшь вовсе не для 
того, чтобы ощутить Катарсис. 
Достаточно на оформление 
купленной в театральном фойе 
программки взглянуть, чтобы 
понять: в жизни главных пер-
сонажей, Кристины Мильман 
(народная артистка России 
Людмила Кравцова) и Германа 
Льюиса (народный артист Рос-
сии Юрий Кочергов) всё будет 
хорошо. 

«Значит, и у нас всё по-
лучится», - верит зритель и 
идёт домой в очень хорошем 
настроении, до утра забыв о 
тяготах бытия. 

А уж если хэппи-энд во-
площают любимые воронеж-
цами актёры!.. Хотя должен 
заметить, что даже всей душой 
реагируя на их обаяние, иной 
зритель временами рискует по-
терять персонажей Кравцовой 
и Кочергова в интерьере. Всё 
же в малом зале Кольцовского 

ТеаТр

Право на карнавал

театра очень камерная по свое-
му духу «Малина в феврале» 
(где тихий любовный шёпот 
используется гораздо чаще 
громогласных восклицаний)  
воспринималась бы гораздо 
душевнее. 

Придуманная драматургом 
Ричардом Баэром история, 
казалось бы, не имеет ничего 
общего с тем миром, который 
окружает типичного воронеж-
ца; нет здесь и интриг вроде тех, 
в которых регулярно попадали 
точно такие же, в сущности, 
инопланетяне для нас, как 
богачи из сериала, например, 
«Санта-Барбара». Не удивлюсь, 
если именно «банальность» 
происходящего и привлекает 

публику: встретились двое 
старых друзей – у него когда-
то умерла жена, она год назад 
потеряла мужа; поговорили, 
взглянули на старые фото-
графии из семейного альбома, 
вспомнили молодость, сходили 
в ресторан, поняли, что любят 
друг друга и, значит, жизнь не 
закончена и после шестидеся-
ти. Всё очень просто; и даже 
неважно, беден ты или богат. 

А вот режиссёру, кажется, 
подобной морали для создания 
спектакля недостаточно. И он 
пытается если не преодолеть, 
то скорректировать ощущение 
банальности исходного мате-
риала, здесь и там добавляя от 
себя в происходящее на сцене 

лёгкий оттенок грусти. Был 
ли наяву, а может, всё-таки 
привиделся нам карнавал за 
стеклом небоскрёба, участ-
никами которого в какой-то 
момент становятся пожилые 
возлюбленные? 

Анатолий Иванов и актеры 
дают героям «Малины в февра-
ле» право на небольшой, впол-
не бесхитростный - по-моему, 
всё же слишком бесхитростный 
- домашний рай. Но мы ведь 
тоже именно о таком мечтаем 
вечерами. Выглянем, бывает, 
в окно, а там опять дождь идёт 
или коты соседские дерутся. 

И никакого карнавала. 

Василий ЧеРНоУСоВ. 

фесТиваль

В огромной 130-й аудитории факультета 
разместилось около 200 представителей 
редакций молодёжных изданий. Геогра-
фия участников фестиваля охватывает 
Хохольский и Нижнедевицкий районы, 
Новоусманский и Нововоронежский, 
Верхнехавский и Грибановский и, конеч-
но, г. Воронеж. 

Прежде всего поразила и порадовала 
разновозрастность детских редакций. Все 
вместе: и малыши, и старшеклассники 
активно обсуждали свои журналистские 
идеи. К слову, участвовать в фестивале 
могли учащиеся образовательных учреж-
дений, техникумов, колледжей и студенты 
вузов, соответственно возраст участников 
варьировал от 7 до 21 года.

Ребята дружно, с непередаваемым 
детским азартом участвовали в конкур-
сах, играли в игры и непосредственно 
ликовали, когда их редакцию объявляли 
победителем в той или иной номинации, 
когда вручали дипломы, когда дарили по-
дарки от спонсоров. 

А номинаций получилось целых восемь, 
потому даже перечисление всех победите-
лей и лауреатов заняло бы немало газетной 
площади. Остановлюсь чуть подробнее 
лишь на нескольких номинациях. В самой 
обширной из них - «лучшая публикация» 
- рассматривалось около 90 присланных 
ребятами работ. 

Компетентное жюри, членом которого 
довелось быть и автору этих строк, спра-
вилось с этим объёмом и пришло к выводу, 
что общий уровень материалов достаточно 
высок. Были здесь как работы, откровенно 

Репортёром стать обязан
Шумно и весело было в минувшее воскресенье на факультете журналистики 
вгУ. Здесь проходил третий этап 10-го регионального фестиваля школьной 
и молодёжной самодеятельной прессы «Репортёр-2008». организатором его 
выступила воронежская региональная общественная детская организация «Ис-
кра» при поддержке Управления молодёжной политики воронежской области, 
воронежской региональной общественной организации «Содружество детских 
организаций», факультета журналистики вгУ.

смахивающие на школьные сочинения (да 
и может ли быть иначе, если в школе другие 
жанры просто не изучают), так и довольно 
зрелые, осмысленные публикации. 

К ряду последних хочется отнести 
статьи Дмитрия Гранкина, студента 
Берёзовского сельскохозяйственного 
колледжа. Этот парнишка из Нижнеде-
вицкого района уже успел завоевать третье 
место во всероссийском конкурсе «Юный 
журналист России». В представленной и 
на нынешний конкурс «Репортёр-2008» 
публикации «Сельская профессия» он с 
такой искренностью и убеждённостью 
поведал о труде человека, работающего 
на земле, с землёй, что ему невольно 
веришь и даже как-то попробовать за-
хотелось… А с какой теплотой и любовью 
он рассказывает о простых в общем-то 
людях в статьях: «Соль земли русской» 
и «Сотвори добро». И хотя в номинации 
«лучшая публикация» Дмитрий занял 
только третье место (напомним, что это 
была самая массовая номинация), он удо-
стоился специальной награды - подписки 
на газету «Коммуна» на второе полугодие 
2008 года. 

А первое место в этой номинации занял 
ученик 11-го класса гимназии № 2 Алек-
сандр Махинов, который в своей статье 
«Честь и слава» выразил пронзительное 
сочувствие к людям, отстоявшим нашу 
землю от фашистского порабощения и вы-
нужденным на старости лет влачить жалкое 
существование. 

Главная же награда газеты «Коммуна» 
ждёт редакцию «ДЮШЕС», школа № 75, 

завоевавшую первое место в номинации - 
«лучшая печатная газета» - и второе место 
в номинации – «лучший дизайн газеты». 
А награда эта – экскурсия в редакцию 
«Коммуны» и знакомство с её структурой 
и ведущими журналистами.

Самой, пожалуй, смешной для экс-
пертов номинацией оказалась – «лучший 
соцопрос». Что же волнует современных 
школьников? О чём они спрашивают 
друг друга? Здесь были и серьёзные соц-
опросы о том, какие предметы в школе 
самые интересные, о том, куда после 
школы поступать учиться и как в жизни 
добиться успеха? 

А были и детальные рассмотрения двух 
японских мультфильмов – анимэ – и на-
стоящий опрос с широким погружением 
в «узкую» тему. Или опрос 16-летних 
девушек и ребят о том, каким должен 
быть её парень или его девушка. Тут вам 
и пресловутые 90х60х90 – про девушек, 
и «спортивная накачанная фигура» - про 
парней, и наличие «крутой тачки» (не па-
пиной) - для парней, и «сексапильности» 
«с голубыми глазами» - для девушек. В 
общем, забавного было немало.

Самым смешным для зрителей, не по-
ленившихся собраться в тёплую погоду 
в аудитории журфака ВГУ, был конкурс 
«лучшая страничка «Живой газеты». Здесь 
в театрализованной форме участники 
должны были представить свои материалы 
в самых разнообразных жанрах журнали-
стики. Все порезвились на славу. Хохот был 
слышен на всех этажах факультета, потому 
что с чувством юмора, изобретательностью 
и некоторым актёрским мастерством у 
ребят всё в порядке.

Прошёл фестиваль «Репортёр-2008», но 
оставил радостное чувство от того, что у во-
ронежской журналистики есть будущее. 

Юрий ШАМИН.

По горизонтали: 5. Сумчатый гриб. 6. Одноконный двухколесный 
экипаж. 8. Газета железнодорожников. 10. Римский философ, писа-
тель, воспитатель Нерона. 11. Старинная рукопись. 14. Спортивная 
площадка. 16. Многочлен. 17. Холм в Иерусалиме. 18. Круглый 
сверток бумаги. 19. Острое ощущение потребности в пище. 23. 
Звезда в созвездии Лиры. 24. Советский конструктор стрелкового 
оружия. 25. Характер. 28. Сын Зевса, убивший горгону Медузу. 29. 
Группа движений в классическом балете. 30. Сторона горизонта. 32. 
Советский поэт, художественный критик, художник. 33. Легендарный 
советский радиодиктор.

По вертикали: 1. Часть света. 2. Знамя. 3. Сигнальное сооружение 
на берегу моря. 4. Минеральная вода. 5. Средство связи. 7. Адмирал, 
герой обороны Севастополя в Крымскую войну. 9. европейское госу-
дарство. 12. Русский художник. 13. Газета, издававшаяся Герценом 
и Огаревым. 15. Мешок с овсом, надеваемый на морду лошади. 17. 
тип кузова легкового автомобиля. 20. Крупная птица, объект охоты. 
21. Кастрированный самец свиньи. 22. Первый космонавт. 26. 
Старинная русская мера длины. 27. Дворянский титул. 30. Жилище 
монаха-отшельника. 31. Город в тверской области.

Составил Владимир КИРИН.

Ответы на кроссворд (5 апреля)
По горизонтали: 5. Конструктор. 8. Кишлак. 9. «Кармен». 10. 

Лемех. 16. Кураре. 17. Клобук. 18. толокно. 19. Коми. 20. Ватт. 22. 
Скандал. 24. Курник. 25. есенин. 29. Шатер. 31. Пушкин. 32. Кролик. 
33. Овчинникова.

По вертикали: 1. Гопак. 2. Стилет. 3. Куплет. 4. «Пожар». 6. Сириус. 
7. Виадук. 11. Мадонна. 12. Метиска. 13. Яковлев. 14. Кострец. 16. 
«Боинг». 21. Бурнус. 22. Шишкин. 26. Марена. 27. Верона. 28. Битва. 
30. Кровь.


